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Aroldo Tourinho promove campanha 
contra assédio no ambiente de trabalho

Procuradoria debate 
ações da Sedese e 
violência doméstica
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Os acidentes de trânsito são uma das princi-
pais causas externas de mortalidade e um dos 
mais importantes problemas de saúde pública 
mundial. Em Minas Gerais, entre 2011 e 2021, 
mais de 43 mil pessoas morreram em decorrência 
de acidentes de transporte terrestre e quase 244 
mil passaram por internação hospitalar, com um 
custo para o Sistema Único de Saúde de quase 
R$ 400 milhões. Apesar da complexidade do fe-
nômeno e da multiplicidade de determinantes, os 
eventos são passíveis de prevenção. Há seis anos 
consecutivos, a SES-MG apoia a Campanha Maio 
Amarelo, um movimento internacional de cons-
cientização para redução de acidentes de trânsito. 

O primeiro Mutirão de Castração Gratui-
ta de 2022 já tem data marcada: acontecerá 
de 11 a 20 de maio no Ginásio Poliesportivo 
Tancredo Neves. A iniciativa, mais uma vez, é 
da vereadora Ceci Protetora em parceria com 
a ONG Ajuda e o deputado estadual Noraldino 
Junior, para realizar o maior mutirão de castra-
ção já realizado no município. A meta é castrar 
1.500 animais nesses dias. “Da última vez que o 
castramóvel esteve aqui, em 2021, foram aten-
didos 500 animais. 

A Prontoclínica e Hospitais São Lucas S/A é a denominação jurídica do Plano de Saúde São Lucas, uma Sociedade Anônima, 
mercantil, com fins lucrativos. Como em toda Sociedade Anônima, seu capital é fracionado, isto é, dividido em ações e seus 
detentores são chamados de acionistas e suas participações e responsabilidades estão diretamente ligadas à quantidade de 
ações que cada um detém na sociedade.

Especialista fala sobre 
os riscos da gravidez 
ectópica para mãe e para 
o bebê
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Saúde apoia a Campanha 
Maio Amarelo 

Coletiva comemorativa do 30º 
aniversário do Plano de Saúde São 
Lucas 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

Montes Claros terá 
Mutirão de Castração 
Gratuita em maio
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A “Gestão na Estrada” é um projeto de realização 
da Prefeitura Municipal de Itacambira, que tem por 
objetivo levar todos os serviços das secretarias até ao 
povo, chegando a cada comunidade rural do municí-
pio. O projeto nasceu de uma ideia conjunta de toda 
a administração, que tem como lema: “Mudar para 
Melhorar”. 

Prefeitura de Itacambira 
atende comunidades rurais 
com o ‘Gestão na Estrada’

HUDSON BRAZIL

Com o tema “Ergonomia no traba-
lho, em casa e na vida”, a Santa Casa 
Montes Claros preparou dois dias de 
ação em comemoração ao Abril Verde 
- data celebrada no dia 28 em alusão a 
adoção de uma cultura permanente de 
prevenção de acidentes do trabalho e 
doenças ocupacionais. 

Netinho personal realiza palestra na Santa Casa 
em comemoração ao Abril Verde

SAÚDE 7 POLÍTICA 4

O Hospital Aroldo Tourinho promoveu nesta segunda-feira (2), Dia Nacional de Combate ao 
Assédio Moral, a palestra “Assédio Não é Legal”. O evento teve como objetivo orientar os profis-
sionais da instituição sobre o tema. Os assuntos abordados foram: “Assédio moral no ambiente de 
trabalho”, ministrado pelo juiz do Trabalho de Montes Claros, Marcelo Palma de Brito e “Assédio 
sexual é crime”, pela Delegada da Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher de Montes 
Claros, Karine Maia.

SAÚDE 7
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Os mecanismos alternativos de 
soluções de controvérsias tribu-
tárias tiveram papel importante 
nesses últimos dois anos, princi-
palmente por conta da pandemia 
que enfrentamos ocasionando sen-
síveis impactos financeiros nas em-
presas que do dia para a noite se 
tornaram devedores perante o fis-
co. Tributos, que antes eram pagos 
em dia, ficaram em segundo plano 
e viraram inscrições em dívida ati-
va e execuções fiscais, acumulando 
juros, multas e encargos legais.

Sabemos que o passivo tribu-
tário total em litígio é de mais de 
1,5 trilhão de reais, considerando 
União, Estados e Municípios, sen-
do que o índice de recuperação de 
tributos por meio das execuções 
fiscais não chega a 2%. A progre-
dir esse quadro, os contribuintes 
em pouco tempo não conseguirão 
garantir mais os créditos em exe-
cução para poderem se defender.

A transação tributária junto à 

Procuradoria da Fazenda Nacional 
é um dos meios alternativos de 
solução de litígios fiscais e estão 
à disposição do contribuinte que 
busca uma alternativa de regula-
rizar sua situação perante o fisco, 
mas ao mesmo tempo obter algum 
incentivo para a quitação do pas-
sivo.

Existem as seguintes modalida-
des: i) Negócio jurídico processu-
al, ii) Arbitragem tributária e iii) 
Transação tributária.

Trataremos, especificamente 
sobre a transação tributária, que 
nos termos da Lei nº 13.988/2020 
veiculou três modalidades de transa-
ção no âmbito federal: i) transação 
por proposta individual ou por ade-
são, na cobrança de créditos inscritos 
em dívida ativa da União, de suas 
Autarquias e Fundações Públicas; ii) 
transação por adesão no contencioso 
tributário de relevante e disseminada 
controvérsia jurídica e iii) transação 

por adesão no contencioso tributário 
de pequeno valor, aplicável a débitos 
que não superem 60 salários míni-
mos e que tenha como sujeito passi-
vo pessoa natural, microempresa ou 
empresa de pequeno porte.

Falaremos mais especificamente 
sobre uma modalidade que é a transa-
ção individual proposta pelo devedor, 
que também está regulamentada pela 
Portaria nº PGFN 9.917/2020, art. 4º, 
inciso III, e pode ser proposta pelo 
contribuinte, desde que os débitos 
negociados superem R$ 15 milhões.

Neste aspecto ressaltamos que a 
referida modalidade (transação indi-
vidual proposta pelo devedor) pode-
ria ser muita mais utilizada não fosse 
a limitação imposta dos valores acima 
de 15 milhões de reais, porém muitos 
contribuintes, que buscam essa forma 
de transação, estão questionando 
em juízo esse patamar e já existem 
precedentes judiciais determinando 
que transações com valores abaixo de 
15 milhões podem ser realizadas na 

modalidade individual proposta pelo 
devedor, trataremos mais adiante esse 
ponto.

Portanto, importante revisar a 
“conta corrente fiscal” da empresa e 
verificar se não seria o caso de buscar 
essa alternativa de regularização. É 
que, nos termos da referida portaria, 
a Transação Individual das pessoas 
jurídicas pode: i) provocar a redução 
de até 50% do valor total dos débitos 
a serem transacionados; ii) viabilizar 
o pagamento do débito em até 84 
meses.

Quanto à questão da limitação 
do valor para fins de viabilidade da 
transação individual proposta pelo 
devedor, a Portaria PGFN 9.917/2020, 
introduziu, à revelia da lei, um teto 
limitador do valor inscrito para que 
as empresas possam utilizar esse im-
portante instrumento de solução do 
passivo tributário, na medida em que 
permitiu a adesão de empresas cujos 
débitos negociados superem R$ 15 
milhões de reais.

O presidente do PSD, Gilberto Kassab, está sendo pressiona-
do por integrantes do partido a liberar os diretórios estaduais no 
primeiro turno das eleições. Kassab pretendia lançar um candi-
dato à presidência da República, mas as suas tentativas foram em 
vão. A primeira foi com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
que não achou o momento oportuno para entrar na disputa. A 
segunda opção foi o governador do Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, que preferiu ficar no PSDB, e depois de algumas tentativas 
de viabilizar seu nome no ninho tucano, voltou seu interesse para 
a disputa no seu estado.

EMBATE ENTRE CANDIDATOS

A abertura da safra mineira de açúcar e etanol, na Fazenda 
Santa Vitória, em Uberaba teve um forte componente político. 
Durante o evento, o governador Romeu Zema, que busca a ree-
leição pelo Novo, se encontrou com o seu principal adversário, o 
ex-prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil. Os empresários do 
setor puderam observar o clima tenso entre os dois, que chegaram 
a se cumprimentar no palanque, após o discurso do governador, 
aplaudido de pé por alguns empresários presentes. Apesar do 
constrangimento de Kalil, os dois tentaram minimizar a hostilida-
de entre eles. 

TRIBUNAL DE JUSTIçA DE MINAS TEM NOVO PRESIDENTE

O desembargador José Arthur Carvalho Pereira Filho foi eleito 
presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais para o biênio 
2022/2024. O ex-presidente desembargador Pedro Bittencourt e o 
atual presidente, desembargador Gilson Lemes, foram considera-
dos os grandes vencedores da disputa no TJMG. Os dois apoiaram 
a chapa completa eleita. Além do presidente José Arthur Carvalho, 
foram eleitos os vice-presidentes Alberto Vilas Boas, Renato Dres-
ch e Ana Paula Caixeta e o corregedor-geral Luiz Carlos Corrêa Jú-
nior. O TJMG foi criado pelo em 6 de agosto de 1873, por Decreto 
Imperial e elegeu ontem o seu 55º Presidente nos seus 149 anos 
de existência

ABERTURA DA SAFRA MINEIRA DE CANA DE AçÚCAR

Considerado um dos principais eventos do setor sucroener-
gético mineiro, a abertura da Safra Mineira de Cana-de-açúcar 
2022/2023, reuniu ontem, em Uberaba, os principais empresários 
do setor. Durante o evento, o presidente da Siamig, Mario Campos 
ressaltou que o setor sucroenergético é um dos mais importantes 
do agronegócio mineiro, com 34 usinas em produção, 130 muni-
cípios produtores de cana de açúcar e a geração de 167 mil em-
pregos diretos e indiretos. No ranking nacional, o setor em Minas 
comparece como segundo em produção de açúcar, terceiro em 
cana e quarto em etanol. Também se destaca na exportação de 
bioeletricidade, com 23 usinas que produzem 3,196 milhões de 
MWh de energia que atendem 1,18 milhão de pessoas – 6% da 
população do estado.

ENTRE LAVA JATOS E PETROLõES

O ex-juiz Sérgio Moro, União Brasil, continua ganhando apoio, 
após a ação popular em que deputados petistas pedem que ele 
seja condenado judicialmente a pagar indenização aos cofres pú-
blicos pela conduta na Operação Lava Jato. Moro reagiu aos pe-
tistas falando que o PT deixou um o rastro de danos ao longo de 
14 anos, com a compra de deputados “no famoso caso Mensalão, 
refinarias superfaturadas, financiamento de porto em Cuba, o Pe-
trolão”. O ex-juiz acrescentou que “quem acabou com a economia 
e os empregos foi o PT, aliando incompetência e corrupção. A Lava 
Jato impediu que a Petrobras quebrasse e permitiu que ela recupe-
rasse mais de R$ 6 bilhões.

CIRO GOMES E SEUS DESTEMPEROS

Está custando caro ao pré-candidato do PDT à presidência, Ciro 
Gomes a discussão que ele teve com apoiadores do presidente Jair 
Bolsonaro numa feira agrícola em Ribeirão Preto. Um dos vídeos 
com vaias ao pedetista mostra que, após ser hostilizado, ele chega 
a agredir um homem. Em nota, Ciro disse que “foi insultado e 
sofreu tentativas de agressão física por militantes bolsonaristas” e 
afirmou que “reagiu à altura”. Ao caminhar pelas ruas da Agrishow 
(Feira Internacional de Tecnologia Agrícola em Ação), Ciro foi vaia-
do, discutiu com bolsonaristas e chamou o presidente de “nazista” 
e “ladrão da rachadinha”. Ciro segue com o estopim curto e garan-
tindo munição para os adversários. 

Osteopatia: Técnica de medicina 
complementar é tendência para 
auto-reparação

Como se preparar para as 
vendas no metaverso

LUIS HENRIQUE ZAFALON
FISIOTERAPEUTA ESPECIALISTA EM OSTEOPATIA, 

PROFESSOR E PALESTRANTE

FÁBIO OLIVEIRA
CEO DA SALESFARM 

No mundo de grandes trans-
formações digitais em que vive-
mos, aquele que está atento às 
tendências tecnológicas consegue 
impulsionar seus negócios com 
mais facilidade e garantir ao con-
sumidor uma experiência única. 
Afinal, a disputa para se destacar 
no mercado é acirrada e as no-
vas ferramentas tem sido grande 
aliadas para os mais diversos seg-
mentos. Atualmente, muito se fala 
sobre metaverso - de que forma 
ele vai ser útil para vendedores?

O universo que pretende nos 
inserir no mundo virtual era asso-
ciado ao mundo dos games e dos 
amantes de criptomoedas. Até 
que o Facebook anunciou que se 

tornaria uma “empresa de meta-
verso” e os holofotes se voltaram 
para o tema. Desta forma, ini-
ciou-se uma série de discussões 
de como inserir a tecnologia em 
diversos segmentos, e a área de 
vendas já sabe o que fazer com a 
inovação que está por vir.

De acordo com o levantamen-
to da Infobase, integradora de TI 
brasileira, até o fim de 2022 70% 
das empresas devem implemen-
tar tecnologias imersivas para o 
mercado consumidor e corporati-
vo. Os dados mostram um grande 
movimento diante da tecnologia e 
com um grande potencial de cres-
cimento para auxiliar nos processos 
da organização, desde a criação do 

produto até na capacitação dos ta-
lentos.

O consumidor está cada vez 
mais exigente e tornar sua experi-
ência memorável no momento da 
compra é a garantia de converter 
vendas e fidelizá-los. Para o mun-
do das vendas, utilizar recursos 
virtuais para detalhar produtos ou 
aumentar a interação do consumi-
dor serão ferramentas cruciais para 
o processo de decisão de compra. 
O que era possível apenas em lojas 
físicas, é bem provável que algu-
mas interações sejam possíveis no 
ambiente virtual. De acordo com a 
Kantar Ibope Media, líder global em 
dados, insights e consultoria, 91% 
dos brasileiros que já transitaram 

em ambiente virtual são aqueles 
que procuram acompanhar e expe-
rimentar as novas tendências tecno-
lógicas pela internet.

Ainda como uma ideia incipien-
te, não é possível identificar quais 
os reais impactos dessa revolução 
no ambiente de negócios. Entretan-
to, é muito importante saber que 
o relacionamento com o cliente, 
em toda a sua jornada, será muito 
impactado pelo multiverso - seja 
no treinamento mais intenso de 
vendedores ou nas ferramentas tec-
nológicas capazes de transformar o 
processo de decisão de compra. O 
que resta é esperar com entusiasmo 
o que está por vir e acompanhar a 
evolução.

A Osteopatia é um método de 
avaliação e tratamento que busca 
restabelecer a função da estrutura 
compreendendo todos os siste-
mas do corpo sem a utilização de 
remédios ou intervenção cirúr-
gica. São manobras alternativas 
de tratar – ou mesmo prevenir – 
uma dor sem que ela esteja exata-
mente naquele local.

A técnica foi criada em 1874 
pelo médico americano Andrew 
Taylor Still. Aqui no Brasil é con-
siderada uma especialidade da Fi-
sioterapia. A premissa consiste em 
avaliar todas as partes do corpo e, 
se uma das partes está restrita, as 
demais deverão sofrer compensa-
ções, levando a uma sobrecarga.

Segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(PNAD) do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE, as 

dores da coluna (cervical, toráci-
ca, lombar e sacral) são a segun-
da condição de saúde com maior 
prevalência no Brasil (13,5%), 
entre as patologias crônicas iden-
tificadas por algum médico ou 
profissional de saúde.

A Fisioterapia abrange méto-
dos semelhantes ao da Osteo-
patia, mas o que diferencia uma 
especialidade da outra é o fato da 
particularidade de cada paciente, 
uma vez que os fisioterapeutas 
utilizam, a princípio, métodos pa-
drões. Quando um indivíduo opta 
pela Osteopatia, percebe a exclu-
sividade do tratamento – que vai 
além dos protocolos e das ma-
nipulações – considerando que 
as pessoas são diferentes e não 
podem receber a mesma terapia 
de outra, respeitando a individu-
alidade de cada caso.

Sabemos que quando a cervi-
cal está com alguma disfunção, 
algum músculo que está espas-
mado, alguma disfunção neural, 
pode influenciar o ombro. Então, 
o profissional da área não traba-
lharia só olhando o ombro. Ava-
liamos a cervical, e é claro que 
vamos olhar o ombro porque essa 
região está com dor, mas vamos 
procurar a origem em outras re-
giões.

O papel da Osteopatia consiste 
em notar uma região que não tem 
movimento e promover mais mo-
vimento, para que, assim, o corpo 
esteja mexendo com mais harmo-
nia, promovendo mais equilíbrio.

Porém, ainda, as pessoas cos-
tumam buscar o tratamento quando 
já estão com dor. Não há problema 
em procurar o osteopata quando a 
pessoa já está com dor, porque é uma 

forma eficiente de buscar um alívio. 
Mas o ideal é que se faça de forma 
preventiva. Imagina se uma pessoa 
nunca faz nada e ela tem uma contra-
tura muscular a qualquer momento, 
descendo um degrau ou dando uma 
tropeçada, a musculatura já tencio-
nou. Fazendo um preventivo, o os-
teopata sempre tem a possibilidade 
de acompanhar e soltar a tensão, 
deixando o corpo equilibrado. Por-
que se a pessoa tem uma contratura 
aqui, outra ali, daqui a pouco terá 
várias perturbações pelo corpo e, 
no decorrer dos dias, poderá ter 
uma dor generalizada”.

Se há indícios de algum proble-
ma, a recomendação é não protelar 
e buscar um tratamento com o os-
teopata. Sem remédios e sem cirur-
gia, mas com a finalidade de cuidar 
de cada paciente com as suas dores 
e problemas específicos.
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A transação tributária proposta pelo devedor e a 
ilegal limitação de valores para adesão (Parte 1)

Dia Mundial do DNA: o que a data 
representa para a medicina? (Parte 2)

CAIO CESAR 
BRAGA RUOTOLO

ADVOGADO

EUCLIDES MATHEUCCI JR.
PROFESSOR NO PROGRAMA DE PóS-GRADUAçãO EM 

BIOTECNOLOGIA NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SãO CARLOS

PSD PoDe Deixar 
DiretórioS livreS

DIVULGAÇÃO

O DNA é formado por nucleotídeos 
compostos por bases nitrogenadas, que 
são representadas pelas letas: A, C, G e 
T (respectivamente adenina, citosina, 
guanina e timina). Quando analisamos 
a estrutura da molécula do DNA, exis-
tem surpresas muito interessantes. Por 
exemplo, dentro do núcleo da maioria 
de nossas células são diplóides, onde o 
DNA está organizado em 23 pares de 
cromossomos. 

No núcleo de cada uma de nossas 
células diplóides temos o DNA formado 
por 6 bilhões de pares de bases, e cada 
par de bases tem cerca de 0,34 nanôme-
tros de comprimento (um nanômetro é 
um bilionésimo de um metro), cada cé-

lula diplóide contém cerca de 2 metros 
de DNA, segundo o artigo publicado 
pela Nature Education, DNA Packaging: 
Nucleosomes and Chromatin. 

O corpo humano contém aproxi-
madamente 50 trilhões de células – o 
equivalente a 100 trilhões de metros 
de DNA em cada corpo humano. Isso 
significa que cada um de nós tem DNA 
suficiente para ir daqui até o Sol e vol-
tar mais de 300 vezes, ou ao redor do 
equador da Terra por 2,5 milhões de 
vezes. Mas, por que estes dados técni-
cos são importantes, afinal? Porquê as 
informações para constituir e regular 
as funções de todas as células estão em 
nosso DNA.

O Projeto Genoma Humano pro-
porcionou um grande avanço no en-
tendimento de como o código genético 
influencia nossas vidas. Por conta desta 
conquista, hoje sabemos que a altera-
ção de apenas uma, entre as 6 bilhões 
de bases de um genoma, podem tor-
nar uma pessoa imune ao HIV ou até 
mesmo aumentar a possibilidade de 
doenças como o câncer de mama, por 
exemplo.

Hoje existem inúmeros testes gené-
ticos diagnósticos com função prediti-
va, que conseguem identificar a possibi-
lidade de uma doença se manifestar, de 
acordo com predisposições encontra-
das no DNA do paciente. Isso permite 

que ele tenha a chance de se prevenir 
antes mesmo dos primeiros sintomas 
surgirem. Um destes exames identifica 
mutações nos genes BRCA1 e BRCA2, 
que podem trazer tumores nos ovários 
e mama. Uma vez que mais pessoas 
conseguem prevenir o surgimento de 
doenças genéticas, os sistemas de saúde 
conseguem otimizar seu trabalho. 

Portanto, a medicina genômica irá 
transformar o sistema de saúde e a eco-
nomia com maior precisão na identifi-
cação de riscos, medidas preventivas e 
monitoramento mais eficazes, reduzin-
do custos para o indivíduo e para o se-
tor médico, evitando reações adversas e 
tratamentos desnecessários.
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Taxa de licenciamento de veículo pode ser 
reduzida

Parlamentar destaca estádio de futebol no João 
Botelho

Falta de apoio e segurança ao 
homem do campo diminuiu ofertas 
produtos e desestimula o homem do 
campo

Comunicado ao STF sobre Silveira é fake news

Agora que vi a coisa 
feder de vez

Tu sabes que a nossa glorio-
sa terrinha do Bananal criou 
uma Força Nacional que teo-
ricamente é a mais preparada 
com profissionais da seguran-
ça mais bem preparados para 
enfrentar a bandidagem... 
Tanto é que quando a coisa 
aperta em algum estado... logo 
chamam eles e vem e morali-
zam... Mas a cosia não é bem 
assim não... Imagine vocês que 
uma viatura novinha da Força 
Nacional foi furtada enquanto 
os policiais tomavam um cafe-
zinho para depois prosseguir 
viagem... E a polícia do Para-
guai recuperou e entregou 
para eles para vergonha de 
todos... Isso lá é polícia pre-
parada? Isso mostra a falência 
da nossa segurança... que feio 
sô...

Povo continua como 
massa de manobra

Eu me lembro de quan-
do era criança e que se ouvia 
muito dizer que os russos do-
minaram com uma propagan-
da falsa e mentiras contras os 
valores morais em nome de 
uma possível revolução... que 
aconteceu e o povo lamen-
ta até hoje a escravidão... o 
poder russo usou a mídia de 
massa e os valores como ca-
samento.. Educação de filhos 
foi sendo atacado e se dizendo 
que precisava evoluir e hoje 
esse papel está a cargo da TV 
Plm Plim que vem detonando 
os valores morais e com a cena 
de beijo entre dois homens 
ainda tentou dizer que estava 
quebrando tabus... mentira... 
quem sabe agora o próximo 
passo colocar um personagem 
usando droga e blasfemando 
né?

Mantinha mãe 
mortinha da silva

Ará que coisinha mais tétri-
ca (uau... to arrasando com o 
meu vocabulário não to não?) 
mas eu tenho que ficar falan-
do de coisas ruins e tristes? 
Tenho sim... afinal a vida não 
é sol o dia inteiro.. tem a noi-
te e o escuro.. ai que meda... 
hoje estou prolixo não estou? 
E gastando todo o meu portu-
guês e não entro no assunto... 
ta bom... ei trem impaciente... 
é que um hominho que atende 
pelo nominho de Renato pe-
gou sua velha progenitora de 
83 anos e que já tinha partido 
para a cidade dos pés juntos 
e sentou ela numa cadeira e 
deixou por 60 dias... isso mes-
mo... a velhinha fedia que dava 
dó... até a policia descobrir] 
ele disse que gostava muito 
dela. Esse é doido né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... eu es-
tou simplesmente necessitado 
de uma boa dose de bom hu-
mor... e possível uma bitelona 
mesmo... e também quero oxi-
genar o nosso glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose 
de bom humor... e para isso 
vamos rir e também melhorar 
aquela dor na panturrilha di-
reita e também do céu da boca 
que um dia encheu de espinho 
de pequi - Um dia o professor 
de física deu um trabalho para 
todos os alunos e tinham que 
apresentar uma experiência... 
e assim estava acontecendo... 
e eis que chegou a vez de uma 
loira que pegou uma lâmpa-

da... foi até a janela do terceiro 
andar e simplesmente jogou no 
chão... e o professor queria sa-
ber que experiência era aquela... 
ela então sapecou - Ora profes-
sor quero medir a velocidade da 
luz... ora... ora... eta...

Cotoquinho e suas 
celebres pérolas

Pois então minha gente miudi-
nha... o meu amiguinho Cotoqui-
nho disse que tem um montão de 
perguntas dos seus leitores mi-
rins e por isso ele vai responder 
tudinho... Tu sabes o que fuinho? 
Não? É um buaquinho na paei-
de.. entendeu? Tu sabes o que é 
Xeú? Olha para Xima que tu vê... 
ui...cruzes que coisa...Tu sabes 
o que é Taba? Essa é legal.. pois 
isso é a mãe dos Tabitinhos... oh 
que biitinho... Um dia um gato 
olhou para lua e miou e agora 
vem a pergunta... Por que a lua 
não miou para o gato? Simples... 
porque Astronomia...há.há.há.. 
oh festival de besteira... Mas isso 
é para alegrar e ficar mais leve... 
Não gostou? Du Vi De O Dó... tu 
és chaterrimo...

Chulé e o mau cheiro 
atrapalha beleza?

Pois então minha gente mais 
que biita... vou te contar uma 
historinha acontecida...Um ho-
minho de 1,80...olhos azuis... 
moreno... cabelo liso e rico 
doidinho para se acasalar e não 
achava uma mulher porque tinha 
um chulé arretado... E por outro 
lado uma biita menina... também 
doidinha para arrumar um com-
panheiro.. mas tinha um mau 
hálito arretado de fedorento... 
Eles se conheceram via internet 
que não tem cheiro... Ai combi-
naram de encontrar num hotel... 
o hominho chegou primeiro ti-
rou a meia no banheiro e foi para 
a cama... a menina chegou e foi 
lavar a boca... ao chegar na cama 
ela perguntou se ele sabia o que 
foi fazer e ele disse Comeu minha 
meia?

Com Bolsonaro, bandido 
deixa ser patrimônio nacional

Oh seu menino... oh meu 
irmãozinho Brazuquinha... se 
tu pensas que o nosso patrimô-
nio maior é o samba.. bunda da 
mulher brazuquinha... Espor-
te Bretão que é popularmente 
conhecido como futebol... está 
completamente enganado... Tu 
não vês nenhuma autoridade 
defendendo quando eles são 
atacados... Mas tu queres ver 
político... advogado e pseudo 
jornalistas em pé de guerra? É só 
a policia mexer de verdade com 
os bandidos... se mandar algum 
para a cidade dos pés juntos é uma 
loucura e os famigerados Direitos 
Humanos chia ... mas se for poli-
cial nem ligam e se for um cidadão 
comum muito menos. Bandido era 
intocável. Agora, as coisas estão em 
mudança.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... chega de ficar 
proseando e eu vou ter que capar 
o gato... picar a mula... deitar o ca-
belo... cair no capinado... enfim eu 
vou vazar e volto somente amanhã 
se Deus quiser e até lá acho bom 
não se meter em nenhum tipo de 
confusão que não estarei por perto 
para acudir não... e por favor lem-
brem - “Não to mandei eu, sê forte 
e corajoso e estarei contigo.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é - Os bandidos 
que são conhecidos por flanelinhas 
que atuam no Mercado Municipal 
como donos e tem proteção de 
gente corrupta e grande... Xô ban-
didos nojentos... sai coisa ruim...

O Xonado do dia é – O gran-
de jurista o Antonio Proença que é 
gente da melhor qualidade e com-
petência sobra... sucessos nobre 
guerreiro....Fui

Última

Não passou de mais uma “fake 
news” a história de que “deputa-
dos” e até mesmo o próprio pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), teriam “comunicado” ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
que o deputado Daniel Silveira 
não permaneceria na Comissão de 

Constituição e Justiça (CCJ) e nem 
em qualquer outro colegiado per-
manente. A mentira ainda não foi 
admitida pelos grandes veículos 
de informação que a divulgaram. 
Mas, ao ser indagado pela coluna, 
ontem, Arthur Lira foi enfático: “É 
fake!” A mentira, de resto juvenil, 

parte do princípio igualmente fal-
so de que o Congresso precisa dar 
conta ao STF de suas decisões. A 
indicação para comissões é prer-
rogativa exclusiva dos líderes, e o 
líder do PTB decidiu manifestar 
dessa maneira seu desagravo a Sil-
veira. O presidente da CCJ, Arthur 

Maia (PP-BA), disse ontem que 
Silveira não pode ser um “meio 
deputado”, impedido de integrar 
comissões. Não houve um só 
ministro que tenha confirmado, 
mesmo em “off ”, haver recebido 
“aviso” sobre a permanência de 
Silveira em comissões.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que o campo está sendo es-
vaziado e o êxodo rural esta cada 
vez maior devido à falta de apoio 
ao homem do campo, falta de se-
gurança e aumento de assaltos 
e ausência de políticas perenes 
dos poderes públicos para que o 
trabalhador rural tenha um míni-
mo de condição de trabalho para 
continuar desenvolvendo o seu 
trabalho. 

O parlamentar disse que o ho-
mem que escolheu vive no campo, 
gosta do que faz e não quer es-
molas dos governos, seja estadual 
federal ou municipal, mas querem 
dignidade e meios para poder 
trabalhar em paz. O parlamentar 
chamou atenção para as estradas 
que estão em situações precárias 
e alguma sem a menor condição 
de uso e os que ainda conseguem 
produzir não tem como comercia-
lizar os produtos por falta de trans-
porte: “a nossa realidade é ainda 
mais dura e cruel, pois temos que 
conviver com uma seca que na 
grande maioria das vezes causam 
graves prejuízos e perdemos tudo 
que plantamos. O governo federal 
sinaliza com apoio a quem perde 
tudo, mas o Norte de Minas fica 
só na promessa e o que ganhamos 
são do governo estadual que traz 
cisternas, cestas básicas. Isso aju-
da, mas não resolve o problema do 
trabalhador rural que quer políticas 
que venha a garantir o mínimo de 
sobrevivência com dignidade. Ter 

saúde educação, transportes e in-
vestimento no convívio com a seca 
é obrigação do município e quando 
isso não acontece o homem da roça 
quer largar tudo e vir para a cidade 
em busca de melhoria e chegando 
aqui, percebe que sua situação fica 
pior, pois sem uma formação pro-

fissional para competir no mercado 
de trabalho, ele vai para a perife-
ria, para os bolsões de pobreza. O 
que nós queremos é que os gover-
nos falem menos e haja mais, pois 
basta ir ao Mercado Municipal nos 
sábados para perceber que estão 
diminuindo drasticamente a oferta 

de produtos da roça. O homem do 
campo ás vezes não vem água para 
consumo humano e é preciso que 
o poder público, federal, munici-
pal e estadual repense a política 
do campo, senão essa população ai 
diminuir ainda mais”, destacou o 
parlamentar.
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O público montes-clarense, mais 
precisamente os desportistas e afi-
cionados com o futebol, está na 
expectativa da inauguração de um 
novo estádio para suprir a escassez 
de locais apropriados para as dis-
putas de campeonatos, torneios e 
decisões importantes do calendário 
esportivo da cidade. Trata-se de um 
empreendimento ainda inserido no 
primeiro pacote de obras da atual 
administração. Com capacidade 

para aproximadamente quatro mil 
pessoas, o estádio localizado no 
bairro João Botelho se encontra 
na sua fase final de conclusão e a 
inauguração está prevista para os 
próximos dias, faltando a vistoria 
por parte do Corpo de Bombeiros 
e a confirmação da Secretaria Muni-
cipal de Esportes. 

Membro da Comissão de Espor-
tes da Câmara Municipal, o verea-
dor Igor Dias, reitera que a obra é 

uma grande conquista da popula-
ção de Montes Claros, até então ca-
rente de grandes feitos neste setor, 
que vem sendo muito cobrado pela 
relevância social que representa. 
“Estou sempre batendo na mesma 
tecla, cobrando mais incentivo e 
inovações no esporte citadino. Este 
estádio será um dos exemplos para 
o soerguimento do nosso futebol, 
dando ênfase às competições lo-
cais como no Amador, Varzeano, 

A Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) analisou, em reunião nes-
ta quinta-feira (28), modificações 
apresentadas em Plenário a dois 
projetos que buscam isentar ou 
reduzir algumas taxas. Os textos 
tramitam em 1º turno e, ao rece-
berem emendas no Plenário, volta-
ram à comissão para receber novo 
parecer. O relator de ambas as 

matérias, deputado Hely Tarqüínio 
(PV ), foi contrário às modificações 
propostas. Assim, está pronto para 
ser novamente apreciado em 1º 
turno no Plenário o Projeto de Lei 
(PL) 2.385/21, do deputado Clei-
tinho Azevedo (Cidadania). A ma-
téria originalmente dispõe sobre a 
isenção do pagamento da Taxa de 
Renovação de Licenciamento Anu-
al de Veículo (TRLAV ). O autor jus-
tificou a isenção da taxa lembran-

do que o Certificado de Registro e 
Licenciamento do Veículo (CRLV ) 
passou a ser digital, reduzindo 
os custos para a sua emissão. No 
lugar de isentar o contribuinte, 
porém, a Comissão de Constitui-
ção e Justiça, no substitutivo nº 1, 
propôs a redução dos valores. Em 
Plenário, o deputado Roberto An-
drade (Avante) apresentou emen-
da com vistas a modificar o artigo 
3º do substitutivo nº 1 à matéria. 

A mudança seria no sentido de a 
lei entrar em vigor 180 dias após 
a sua publicação e não imediata-
mente após ser publicada, como 
previsto no substitutivo nº 1. Na 
reunião desta quinta (28), a comis-
são votou pela rejeição da emenda 
de Plenário e apresentou o subs-
titutivo nº 2 à proposta. O novo 
texto manteve a redução da taxa e 
fez melhorias na redação para dar 
mais clareza ao texto. 

Interclubes e formações de base. 
Quanto à localização do estádio, no 
João Botelho, acho excelente, pois 
vai ressuscitar o interesse de joga-
dores da nova geração, residentes 
em bairros adjacentes como o Mor-
rinhos, Vila Guilhermina, Vila Lui-
za, Cidade Nova, Sumaré, Antônio 
Pimenta, Dr. João Alves, São Judas I 
e II e demais regiões”, enumera Dias.

Ainda segundo o parlamentar, 
dentro de suas ações como repre-
sentante do povo, sempre colaborou 
para a manutenção e realização de 
eventos no esporte e como atleta, 
ainda disputa torneios de futebol so-
çaite, na categoria master. Na sua con-
cepção, Montes Claros, que está en-
tre as cidades maiores do Estado e é 
uma importante metrópole nacional, 
não pode ficar de fora das grandes 
realizações no futebol profissional do 
Brasil. “Sempre nos deparamos com 
a falta de incentivo financeiro por 
parte das autoridades competentes 
no sentido de contribuir para que a 
cidade possa contar pelo menos com 
um clube nesta categoria”, concluiu.
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Cotação Dólar - real

R$ 5,09

Cotação eUrO - real

R$ 5,34

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 17º
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Procuradoria debate ações da Sedese 
e violência doméstica

Proposta prevê abatimento no IR para 
empresa que apoiar doação de leite materno

Tradicional doce mineiro tem debate para 
fomentar o setor

Centro Interescolar enfrenta precariedades 
estruturais

Audiência vai discutir importância do segmento para a gastronomia 
e o turismo do Estado

Reuniões prosseguem até o dia 17 de maio, sempre às terças-feiras, às 14 horas

O autor da proposta, deputado José Nelto

As sete políticas sociais da Secre-
taria de Estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese) e a violência do-
méstica e familiar estarão na pauta 
dos Encontros com a Procuradoria 
da Mulher da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG). Os 
debates serão realizados nesta ter-
ça-feira (3/5/22), a partir das 14 ho-
ras, no Auditório José Alencar, com 
transmissão ao vivo pelo canal da 
ALMG no YouTube.

A titular da Sedese, secretária 
Elizabeth Jucá e Mello Jacomet-
ti, é aguardada para falar sobre o 
primeiro tema. Já a assessora ins-
titucional e coordenadora estadual 
de Promoção e Defesa dos Direitos 
das Mulheres da Defensoria Públi-
ca de Minas Gerais, Samantha Vila-
rinho Mello Alves, abordará a vio-

lência doméstica e familiar contra 
as mulheres.

EQUIDADE DE GêNERO | Esta 
é a quarta semana dos Encontros 
com a Procuradoria da Mulher, que 
foram iniciados no dia 12 de abril. 
Outras duas reuniões estão agen-
dadas, nos dias 10 e 17 de maio, 
também às 14 horas. A ação bus-
ca disseminar informações sobre 
políticas públicas voltados para a 
equidade de gênero e para o en-
frentamento das violências contra 
a mulher.

Também são objetivos dos en-
contros fomentar a participação e 
a representatividade das mulheres 
nos espaços decisórios e de po-
der, divulgar a rede de proteção às 
mulheres e incentivar a criação de 

procuradorias da mulher no âmbi-
to dos municípios.

O evento ainda consolida o pa-
pel da Procuradoria da Mulher da 
ALMG, criada por meio da Resolu-
ção 5.590, de 2021, como parte de 
uma estratégia de fortalecimento 
da atuação política das deputadas 
e de atendimento a demandas rela-
tivas à discriminação e à violência 
contra a mulher. A mesma resolu-
ção criou no Parlamento a Bancada 
Feminina.

Como primeiras titulares da 
Procuradoria, foram designadas, 
pelo presidente da ALMG, deputa-
do Agostinho Patrus (PSD), a depu-
tada Ione Pinheiro (União) como 
procuradora-geral e a deputada 
Delegada Sheila (PL) como procu-
radora-adjunta. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei 894/22 prevê o abati-
mento de 1% no Imposto de Renda (IR) 
para empresas associadas à campanha “Doe 
leite, doe esperança”, do Ministério da Saú-
de, em apoio à Rede Brasileira de Bancos 
de Leite Humano (RBLH).

Conforme o texto em análise na Câma-
ra dos Deputados, as empresas fornecerão 
cupons de desconto às consumidoras lac-
tantes, como forma de estimular as doa-
ções de leite materno.

O abatimento de 1% no IR da empresa 
será concedido mediante a comprovação 

de 150 doações de leite materno. A fiscali-
zação caberá à Receita Federal.

“A medida beneficia empresas, aju-
da mães consumidoras dos produtos ou 
serviços fornecidos e auxilia bebês que 
necessitam do leite materno para sua so-
brevivência”, afirmou o autor da proposta, 
deputado José Nelto (PP-GO).

Segundo o Ministério da Saúde, as doa-
ções são importantes para prematuros in-
ternados que não podem ser alimentados 
diretamente pela própria mãe. O leite ma-
terno ajuda a proteger bebês e crianças de 

infecções, diarreias e alergias.
Atualmente, o leite materno coletado 

supre apenas 55% da demanda, estima a 
RBLH. Entre 2008 e 2018, 2 milhões de 
recém-nascidos foram beneficiados com 2 
milhões de litros de leite materno de 1,8 
milhão de doadoras.

TRAMiTAçãO | O projeto tramita em 
caráter conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e Família; 
de Finanças e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência Câmara)

Debater a relevância dos doces 
mineiros na gastronomia e no turis-
mo do Estado é o objetivo de audi-
ência pública que será realizada nesta 
terça-feira (3/5/22), às 16 horas, no 
Plenarinho I da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG).

A reunião atende a requerimento 
do deputado Mauro Tramonte (Re-
publicanos), presidente da Comissão 
Extraordinária de Turismo e Gastro-
nomia, tendo como convidados pro-
dutores e entidades de várias regiões 
mineiras, além de representantes do 
governo do Estado e especialistas em 

alimentos.
“Minas Gerais é um Estado com 

diversas vertentes culturais e gastro-
nômicas que aliam regionalismo e 
tradições familiares que são passadas 
de pais para filhos, como na produ-
ção de diversos tipos de doces que 
são feitos artesanalmente a partir do 
leite, frutas e outros produtos. Os do-
ces de Minas geram emprego e ren-
da”, afirma o presidente da comissão.

No requerimento da audiência, 
o parlamentar ainda registra que o 
doce valoriza a gastronomia e atrai 
turistas e defende a necessidade de 

mapear e divulgar essa riqueza minei-
ra para fomentar o setor e preservar 
essa tradição.

DOCES REgiOnAiS | Relacio-
nando no requerimento da reunião 
diversos exemplos de doces que fa-
zem a fama de várias regiões e cida-
des mineiras, o deputado frisa, con-
tudo, que ainda haveria muito mais a 
ser desvendado no Estado.

São citados os já renomados doce 
de leite de Viçosa (Zona da Mata); a 
ameixa de queijo de Araxá (Triângu-
lo Mineiro); a bananada de Antônio 

Dias (Vale do Aço); o doce de abó-
bora de Poços Caldas e o pé-de-mo-
leque de Piranguinho, ambos no Sul 
de Minas.

E ainda os doces cristalizados de 
Carmópolis de Minas (Centro-Oes-
te), e, da Região Central, a goiabada 
de São Bartolomeu, distrito de Ouro 
Preto, e o rocambole de Lagoa Dou-
rada. Da Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH), destaques 
para doces de frutas em caldas da 
Rota das Doceiras da Lapinha, em La-
goa Santa, e de jabuticaba, de Sabará. 
(Portal ALMG)

Mofo, goteiras, infiltrações, bi-
chos peçonhentos, falta de energia 
elétrica, de internet, de professo-
res e de segurança patrimonial são 
apenas alguns dos problemas en-
frentados por alunos e professores 
no Centro Interescolar de Cultura, 
Arte, Linguagens e Tecnologias (Ci-
calt), que fica no Horto, em Belo 
Horizonte. A instituição recebeu 
visita da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
nesta segunda-feira (2/5/22).

Coordenadora do curso técni-
co de artes circenses e teatro do 
Cicalt, Rainy Campos relatou à 
presidente da comissão, deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), diversos 
problemas enfrentados pelo corpo 
docente, dentre eles a dificuldade 
de comunicação com a Secretaria 
de Educação e a falta de esclareci-
mentos quanto ao papel da Plug 
Minas, que seria responsável pela 

administração da infraestrutura do 
espaço onde funciona a Cicalt, mas 
não apresentou nenhum tipo de 
planejamento para resolução dos 
problemas.

“Estamos sem luz há um mês, 
mas, mesmo antes do roubo dos 
cabos, o diálogo sempre foi muito 
difícil. O mato aqui crescendo, pe-
dimos à Plug Minas pra resolver e 
acabamos tendo de tirar dinheiro 
da escola pra cortar o mato, porque 
a situação ficou insustentável”, ex-
plicou.

TRANSFERêNCIA |Professora 
do ensino regular, Solange Maria 
Vilaça de Faria explicou que, em 
2021, o governo, contra a vontade 
da comunidade e do corpo docen-
te, transferiu estudantes do ensino 
regular da Escola Estadual Amélia 
de Castro Monteiro, que ficava no 
bairro Sagrada Família, para o es-
paço da Cicalt, no Horto. A escola, 

que tinha 66 anos de existência, 
estaria, conforme o subsecretário 
de Educação relatou em audiência 
pública da comissão em 2020, em 
um espaço inadequado.

No entanto, os alunos foram 
alocados em condições muito pio-
res do que as que estavam ante-
riormente, tanto que chegou a ser 
sugerido pelo diretor do Cicalt, 
Michael Vieira Rodrigues, que os 
estudantes retornassem ao prédio 
antigo, onde hoje o governo alocou 
outra Escola Estadual.

“Mas a secretaria permitir que 
isso acontecesse seria admitir que 
eles cometeram um erro e isso eles 
não vão fazer. Então os estudantes 
estão aqui em salas lotadas e sem 
infraestrutura, com carteiras insu-
ficientes, laboratórios que não po-
dem ser usados e o patrimônio da 
antiga escola jogado num auditório 
sem ter feito qualquer auditoria”, 
ressaltou o diretor.

Michael Vieira Rodrigues disse 
que ele e alguns professores usa-
ram e usam muitos recursos pes-
soais, como internet, caixa de som 
e cabos adquiridos com o próprio 
salário para dar aula.

“Com todas as dificuldades, ten-
tamos fazer essa escola funcionar 
todos os dias. Fizemos matrículas 
sem energia, fazendo atividades em 
casa. Temos demandas muito espe-
cíficas e somos constantemente to-
lhidos pela Secretaria de Educação 
e pelo Plug Minas, mesmo quando 
recebemos a emenda parlamentar 
de R$ 700 mil da deputada Andréia 
de Jesus (PT). Não nos foi permi-
tido empenhar o dinheiro como 
queríamos. Temos uma escola com 
sete cursos técnicos artísticos e uma 
escola regular de ensino médio, 
funcionando simultaneamente, di-
vidindo espaços. E uma infraestru-
tura sem manutenção básica desde 
2019”, pontuou.

EVASãO ESCOLAR TORNOU-SE 
UM PROBLEMA

Sem a manutenção dos espaços 
e sem a assistência necessária aos 
alunos, a escola sofre com a evasão, 
algo que, segundo os estudantes, é 
o que o governo deseja. “Estão de 
olho no espaço para ser vendido à 
iniciativa privada, por isso o sucate-
amento. A outra escola era boa, mas 
fomos tirados de lá porque disse-
ram que não estava em boas condi-
ções. Hoje estamos aqui, em meio 
a mofo e aranhas e outra escola 
funciona lá”, relatou a aluna do 
primeiro ano do curso de Técnico 
de Desenvolvimento de Sistemas, 
Joice Raissa Maciel da Silva.

Os alunos questionaram tam-
bém o fato de estudantes da Trilha 
do Futuro, projeto do governo es-
tadual que oferece gratuitamente 
cursos técnicos a estudantes e 
egressos do ensino médio, te-

rem vale-transporte e direito à 
refeição, enquanto os estudantes 
dos cursos técnicos artísticos do 
Cicalt não têm o mesmo apoio. 
“Os recursos estão muito mal in-
vestidos. Recebemos computado-
res, mas estão guardados, sem ter 
onde colocar. Falta luz, não temos 
carteiras ou salas para estudar”, 
afirmou Joice.

Após ouvir o corpo docente e 
a comunidade, a deputada Beatriz 
Cerqueira, que acompanhou a fu-
são das duas escolas e a situação 
do Cicalt desde 2019, avaliou que 
a manutenção do espaço piorou. 
“Como já havíamos dito em 2020, 
a fusão foi completamente desne-
cessária. E tudo piorou. Por isso, 
faremos uma audiência pública, 
na qual a presença da Secretaria 
de Educação e da diretora do Plug 
Minas é fundamental, para escla-
recermos uma série de questões”, 
completou. (Portal ALMG)
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Com sucesso de mobilização, Campanha Abril 
Azul é encerrada na comunidade escolar

Banco do Nordeste investe R$ 2 milhões em crédito 
estudantil em Minas Gerais

Prefeitura de Buritizeiro inaugura a sua primeira 
grande obra

Epamig firma parceria com empresa para pesquisas 
com forrageiras no semiárido mineiro

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção (Semed), encerrou a Campanha 
Abril Azul na comunidade escolar, 
nesta sexta-feira (29/04), com várias 
atividades e ações que envolveram 
os profissionais e alunos das esco-
las. Durante todo o mês, foi pro-
movida a conscientização sobre 
o autismo, com a popularização 
do lema “Autismo não se cura, se 
compreende!”.

Combatendo a falta de infor-
mação e o preconceito em relação 
às pessoas que estão no espectro 
autista, a campanha foi um gran-
de sucesso de mobilização. Na 
programação de encerramento, 
iniciada na quinta-feira (28), foi 
realizada, na Escola Matilde Cor-
deiro, a Roda de Conversa com os 
pais dos alunos, matriculados na 
sala de recursos. E, na Escola Ma-
ria Josefina, foi oportunizada uma 
palestra temática com os pais dos 
alunos do Ensino Infantil.

Na manhã de sexta-feira (29), 
os alunos e professores da Escola 
Drº Otávio participaram de uma 

caminhada, nas ruas dos bairros 
São João e Santos Dumont, onde 
percorreram com balões azuis, 
apitos e faixas de incentivo ao 
acolhimento dos autistas. A ma-
nhã foi finalizada com a roda de 
conversa na Escola Coeli Ribas no 
bairro Cidade Jardim, que contou 
com a participação de pais, pro-
fessores e profissionais da Semed.

Para a secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães, a campa-
nha surpreendeu positivamente. 
“Quero parabenizar a equipe do 
Serviço de Apoio à Inclusão, por 
tudo o que foi desenvolvido, des-
de a ornamentação das escolas até 
o conhecimento levado a todos. 
Foi muito gratificante ver os alunos, 
pais e profissionais envolvidos com 
esta causa. Buscamos proporcionar 
não só um ensino de qualidade, 
mas também a inclusão, combaten-
do a desinformação e o preconcei-
to, através desse cuidado especial 
de todos os profissionais da Rede 
Municipal de Ensino”. Ressaltou a 
secretária. (HEBERT VINICIUS – Co-
laborador) 

A construção da nova escola 
irá proporcionar um ensino de 
qualidade, além de muito confor-
to para alunos e profissionais.

Ascom/Buritizeiro.
Emoção e muita alegria marca-

ram a cerimônia de inauguração 
da nova Escola Municipal Jovia-

no Campos Valadares, localizada 
na Comunidade de Xupé, em 
Buritizeiro. Um investimento de 
aproximadamente um milhão de 

O Banco do Nordeste investiu 
aproximadamente R$ 2 milhões em 
recursos do Programa de Financia-
mento Estudantil (FNE P-Fies) em 
Minas Gerais no primeiro trimes-
tre de 2022. O valor é considera-
velmente superior ao aplicado no 
mesmo período no ano passado, 
quando foram contratados cerca 
de R$ 240 mil: mais de 800% de 
aumento. O número de operações 
fechadas com o público universitá-

rio saltou de seis até março de 2021 
para 40 no primeiro trimestre deste 
ano, alta de mais de 660%.

O gerente de relacionamento 
da agência Montes Claros Gleiber 
Sandes destaca que, em um ano, 
o BNB implementou melhorias 
que permitiram mais agilidade nas 
contatações com a linha de crédito. 
Atualmente as operações são anali-
sadas e concluídas em uma média 
de dez a 15 dias.

O gestor ressalta que, com o 
financiamento, os estudantes in-
vestem apenas 35% do que seria 
pago à faculdade, acrescidos dos 
juros mensais, o que não chega a 
50% do valor original da parcela. 
“Um curso de Medicina, que hoje 
tem mensalidades próximas de R$ 
10 mil, gera parcelas de aproxima-
damente R$ 4 mil para os alunos”, 
compara Gleiber.

Outra vantagem do FNE P-Fies 

para os estudantes é não haver ta-
rifas para contratação do financia-
mento, inclusive para a avaliação 
dos bens objetos das garantias. 
Também não há cobrança de Im-
posto sobre Operações Financei-
ras (IOF), por utilizar como fonte 
de recursos o Fundo Constitucio-
nal de Financiamento do Nordeste 
(FNE).

Em toda a área de atuação do 
Banco do Nordeste, que inclui 

também os nove estados nordes-
tinos e parte do Espírito Santo, 
foram aplicados R$ 8,8 milhões 
de crédito estudantil no primeiro 
trimestre. As operações possibilita-
ram que 236 estudantes frequen-
tem cursos de nível superior.

O BNB financia 100% do valor 
da mensalidade e o pagamento 
pode ser feito em até três vezes 
o tempo de duração do curso. In-
formações sobre o programa estão 

disponíveis no portal do Banco 
do Nordeste e o processo de so-
licitação do crédito é totalmente 
on-line.

Para acessar o financiamento, 
o estudante precisa ter participa-
do do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), a partir de 2010, e 
obtido média das notas das provas 
igual ou superior a 450 pontos, 
além de ter nota maior que zero 
na redação. (Ascom BNB)
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reais, oriundos de recursos pró-
prios do município.

Em seu processo de constru-
ção, a escola passou por total 
transformação predial, desde as 
salas até a cozinha. Todas as salas 
serão climatizadas, além da mo-
dernização nas instalações elétrica 
e hidráulica. A escola ainda conta 
com banheiro masculino e femini-
no (com adaptações para pessoas 
com deficiência), um almoxarifa-
do, cozinha e refeitório. Além dos 
alunos da comunidade de Xupé, a 
nova unidade de ensino irá aten-
der estudantes das comunidades 
de Lança 3 e de São Pedro das Ga-
ítas. Os matriculados terão acesso 
à alfabetização e ao ensino funda-
mental do 1º ao 5º ano.

Muito emocionado, o secretá-
rio de Educação, Iury Barbosa, em 
seu pronunciamento agradeceu o 
prefeito Pedro Braga e o vice-pre-
feito, Marcelo Osório pelo apoio 
e atenção voltada para a educação 

e em seguida agradeceu todos da 
sua equipe, “sabemos que uma 
educação de qualidade é a base 
para formar bons cidadãos. É im-
portante ressaltar que no início 
do ano letivo, já estamos indo 
para a quarta reforma de escolas 
do município, que estão aconte-
cendo. Portanto, reforço que essa 
administração “Rumo a um novo 
destino” já está fazendo história. 
Obrigada por me proporcionar 
esse momento, não só pra mim 
como secretário, mas, para a Edu-
cação de Buritizeiro”, valorizou o 
secretário.

“É motivo de muita felicidade 
estar aqui hoje, principalmente 
por se tratar da primeira grande 
obra da administração, “Rumo 
ao Novo Destino”. É importante 
frisar que há 30 anos, Buritizeiro 
não inaugura uma escola. A admi-
nistração fez questão de construir 
e entregar uma escola moderna, 
com salas climatizadas, equipada, 

com tudo novo. Agradeço a todos, 
ao nosso secretário de Educação, 
Iury Barbosa, à presidente da As-
sociação dos Moradores, Roseli 
Moura e toda a comunidade”, des-
tacou o prefeito, Pedro Braga.

A cerimônia também contou 
com as presenças do prefeito do 
vice-prefeito Marcelo Osório, do 
presidente da Câmara, Walmir 
Júnior, moradores e demais se-
cretários do município, além dos 
vereadores Leanderson Sarrá, Sid-
ney Vila Real, Juliana do Semas, 
Sérgio Pereira, Renata Araújo, 
Sandro Paulo, Chiquim Gamileira 
e Alvimar Eustáquio. Representan-
do a Associação dos Moradores de 
Xupe, a presidente Roseli Moura 
também participou, assim como a 
presidente da Associação dos Mo-
radores de São Pedro das Gaítas, 
Valdivina Gomes e o presidente da 
Associação dos Moradores da co-
munidade de Lança 3, José Gracia-
no Monteiro. (Ascom PMB)

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig) 
firmou parceria com a Carapreta, 
empresa brasileira produtora de 
carnes nobres, para a realização de 
pesquisas no semiárido mineiro. O 
objetivo dos estudos será identificar 
gramíneas forrageiras mais adapta-
das às condições características da 
região, marcada por longos perío-
dos secos e chuvas ocasionais con-
centradas em poucos meses do ano.

De acordo com a pesquisadora 
da Epamig, Leidy Rufino, formar 
pastagens e mantê-las por longos 
períodos têm sido um desafio ár-
duo para os pecuaristas do semiá-
rido de Minas Gerais. Isso ocorre 
porque fatores como clima, relevo, 
umidade do ar, radiação, tipo de 
solo, vento e precipitação são de-
cisivos na adaptação e no sucesso 
com as forrageiras.

“Existe uma grande diversidade 

de gramíneas forrageiras disponí-
veis no mercado, mas escolher cor-
retamente não é fácil. O produtor 
precisa ficar atento à produtividade, 
à qualidade nutritiva e à adaptabili-
dade local, sempre de acordo com 
seus objetivos”, explica a pesquisa-
dora. 

UNIDADES DEMONSTRATIVAS 
| Para operacionalizar as pesquisas, 
unidades demonstrativas serão im-
plantadas no município de São João 
do Ponte, no Norte de Minas Gerais. 
No total, 12 gramíneas serão avalia-
das nas condições de clima e solo 
da região.

Os estudos serão conduzidos ao 
longo dos próximos três anos. Com 
conclusão prevista para março de 
2025, as unidades demonstrativas 
ocuparão uma área de 2.160 metros 
quadrados.

“Esses estudos vão trazer respos-

tas visando a perenidade dos pastos 
no semiárido mineiro. Dessa forma, 
os produtores vão poder garantir 
alimento de qualidade para seus 
rebanhos. A consequência será o 
aumento da renda e a melhoria da 
qualidade de vida das famílias”, afir-
ma Leidy Rufino.

Segundo o CEO da Carapreta, 
Vitoriano Dornas, a empresa vai 
disponibilizar a área de implanta-
ção das unidades demonstrativas, 
infraestrutura necessária, serviços 
de análises, mão de obra e custeio 
de despesas.

“Para potencializar os impactos 
econômicos e sociais, será per-
mitido o acesso de produtores e 
técnicos da região às atividades de 
transferência e difusão de tecnolo-
gia e, ao final, os resultados serão 
divulgados de forma ampla, bene-
ficiando a todos”, afirma Vitoriano 
Dornas.

O prefeito Pedro Braga

Para o diretor de Operações Téc-
nicas da Epamig, Trazilbo de Paula, 
é fundamental testar novas tecnolo-
gias diretamente nas regiões onde 
elas serão aplicadas. “Para nós é 
muito interessante o trabalho con-

junto com uma empresa do porte 
da Carapreta, porque será possível 
instalar experimentos mais abran-
gentes, com parcelas maiores, com 
todo o rigor experimental, o que, 
sem dúvida, redundará em resulta-

dos bastante confiáveis” conclui o 
diretor.

A Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Agência Minas)
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Montes Claros terá Mutirão de Castração 
Gratuita em maio

Saúde apoia a Campanha Maio Amarelo 

Governo já transferiu R$ 716 mi do acordo 
de dívidas do Fundo Estadual de Saúde
Valor é referente a duas parcelas 
dos repasses aos municípios e 
prestadores de serviços

O primeiro Mutirão de Castração Gratuita de 2022 já tem 
data marcada: acontecerá de 11 a 20 de maio no Ginásio Po-
liesportivo Tancredo Neves. A iniciativa, mais uma vez, é da 
vereadora Ceci Protetora em parceria com a ONG Ajuda e o 
deputado estadual Noraldino Junior, para realizar o maior 
mutirão de castração já realizado no município.

A meta é castrar 1.500 animais nesses dias. “Da última vez 
que o castramóvel esteve aqui, em 2021, foram atendidos 500 
animais. Esse ano virão dois ônibus para fazer o triplo de cas-
trações gratuitas”, explicou a vereadora Ceci Protetora. 

Ainda de acordo com a parlamentar, outro ciclo de castra-
ções serão organizadas pela ONG Apelo Canino, totalizando 
4 mil castrações em 2022, também com recursos do deputado 
Noraldino Júnior.

Mas não é só isso. A novidade é que este ano, pela primei-
ra vez, os animais também receberão microchips de identifi-
cação. A utilização dos microchips em PETS é um excelente 
método de identificação inviolável, permanente e totalmente 
seguro e confiável. O Microchip é colocado no animal pelo 
médico veterinário, e uma vez colocado, possibilitará a identi-
ficação do animal sempre que ‘scaneado’ por uma leitora, que 
fornecerá sua numeração na tela.

Ainda dá tempo de participar, mas é necessário se inscre-
ver para castrar seu animal de estimação. Preencha o cadastro 
online no link www.icuidadoanimal.org ou pelas redes so-
ciais da Ceci Protetora. São as últimas vagas!

Os acidentes de trânsito são 
uma das principais causas exter-
nas de mortalidade e um dos mais 
importantes problemas de saúde 

pública mundial. Em Minas Gerais, 
entre 2011 e 2021, mais de 43 mil 
pessoas morreram em decorrência 
de acidentes de transporte terres-

tre e quase 244 mil passaram por 
internação hospitalar, com um cus-
to para o Sistema Único de Saúde 
de quase R$ 400 milhões. 
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Apesar da complexidade do 
fenômeno e da multiplicidade de 
determinantes, os eventos são pas-
síveis de prevenção. Há seis anos 
consecutivos, a Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Gerais (SES
-MG) apoia a Campanha Maio Ama-
relo, um movimento internacional 
de conscientização para redução 
de acidentes de trânsito. 

Em 2021 houve repasses de 
incentivos financeiros para os 
853 municípios no valor global 
de R$ 39.751.588,00, pela Deli-
beração CIB-SUS/MG nº 3.543, de 
22/9/2021, para desenvolvimento 
de ações para fortalecer a Vigilân-
cia das Causas Externas ( Violên-
cias e Acidentes de Trânsito) em 
Minas Gerais. Propõe-se que os 
municípios desenvolvam progra-
mas e projetos de intervenção que 
reduzam as ocorrências no âmbi-
to municipal. 

Por meio da Coordenação de 
Vigilância de Doenças e Agravos 
não Transmissíveis (CVDANT), 
a SES-MG fomenta ainda ações 
para serem realizadas nas Unida-
des Regionais de Saúde. Também 
se propõe a unificação de várias 
fontes de dados utilizadas por 
setores diferentes para melhor 
entendimento dos acidentes de 
trânsito de forma a fomentar po-
líticas públicas intersetoriais, que 
visem à redução das mortes por 
esse agravo. 

Entre as estratégias sugeridas 
está a criação de comitês locais 
para articular a maior cobertura 
das ações e o aumento da capa-

cidade do enfrentamento dos 
problemas de forma efetiva. A 
iniciativa visa ainda estruturar a 
rede de serviços adequada para 
realizar o atendimento pré-hospi-
talar e estabilização da vítima do 
trânsito, evitando óbitos, compli-
cações e sequelas graves. 

Como forma de divulgar infor-
mações, no Portal da Vigilância 
em Saúde está disponível, para 
consulta pública, o painel temá-
tico de acidentes de transporte 
terrestre (ATT) (http://vigilancia.
saude.mg.gov.br/index.php/pai-
neis-tematicos/), que possui infor-
mações epidemiológicas de todos 
os municípios do estado sobre os 
óbitos. 

A CVDANT também divulga anu-
almente o Boletim Epidemiológico 
(http://vigilancia.saude.mg.gov.br/
index.php/vigilancia-de-doencas-
cronicas-transmissiveis-nao-trans-
missiveis-e-causas-externas/) sobre 
ATT que tem como objetivo analisar 
as internações e óbitos por aciden-
tes de transporte terrestre no Es-
tado de acordo com as categorias, 
segundo a (Classificação Interna-
cional de Doenças) CID-10. 

Segundo a coordenadora de Vi-
gilância de Doenças e Agravos não 
Transmissíveis da SES-MG, Sandra 
de Souza, quanto maior a gravida-
de do acidente, maiores os custos 
associados a ele, sobretudo quando 
há vítimas fatais. “Em Minas Gerais, 
entre as causas externas de mortali-
dade, no período de 2011 a 2021, 
de acordo com o Sistema de Infor-
mação sobre Mortalidade (SIM), 

os grupos de maiores magnitudes 
foram os acidentes de transporte, 
com 36,8% dos casos (43.237), se-
guido das agressões, com 36,4% 
(42.781), e outras causas exter-
nas acidentais, totalizando 26,9% 
(31.579). Em relação ao número 
de internações (243.689), observa-
se que a motocicleta apresentou a 
maior quantidade e foi a categoria 
responsável pela grande maioria 
dos gastos hospitalares totais com 
acidentes de trânsito”, completa 
Sandra. 

MAIO AMARELO | Em outubro 
de 2021, a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) lançou o Plano 
Global para a Década de Ação para 
Segurança Viária 2021-2030. Com 
o objetivo de reduzir em 50% o 
total de mortes e lesões no trân-
sito no mundo nos próximos 10 
anos. No Brasil, o Plano Nacional 
de Redução de Mortes e Lesões no 
Trânsito (Pnatrans), criado pela Lei 
nº 13.614/2018 e publicado na Re-
solução do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) nº 870, de 13 de 
setembro de 2021, tem suas ações 
alinhadas com o plano da OMS, em 
especial aos sistemas seguros. O 
movimento nasce com uma só pro-
posta: chamar a atenção da socieda-
de para o alto índice de mortes e fe-
ridos no trânsito em todo o mundo. 

A escolha pelo mês de maio se 
justifica por se tratar de um mês his-
tórico para a segurança no trânsito 
e um marco mundial para o balan-
ço das ações realizadas em todo o 
mundo. (Agência Minas)

De novembro de 2021 até o 
momento, a Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) já repassou aos mu-
nicípios e prestadores de servi-
ços assistenciais do estado R$ 
716.032.127,25, referentes às 
duas primeiras parcelas do acor-
do entre Governo de Minas, As-
sociação Mineira de Municípios 
(AMM) e Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Minas Ge-
rais (Cosems/MG). O montante é 
parte dos R$ 6,7 bilhões em recur-
sos devidos do Fundo Estadual de 
Saúde (FES) de valores previstos 
no orçamento da SES-MG entre 
2009 e 2020, mas que não haviam 
sido quitados.

Com o objetivo de garantir o 
pagamento da dívida relacionada 

a esses valores não quitados, foi 
homologado pelo Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG) o 
acordo entre Governo de Minas 
Gerais e AMM, com a participação 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais (TCE-MG), Co-
sems-MG e Procuradoria-Geral de 
Justiça de Minas Gerais. Até o mo-
mento, 793 municípios já formali-
zaram a adesão ao acordo para o 
recebimento dos valores.

O acordo prevê o repasse de 
duas parcelas de R$ 400 milhões 
cada, sendo a primeira em 2021 
e a segunda no primeiro semestre 
de 2022, e o restante do valor será 
quitado em 96 parcelas mensais e 
consecutivas a partir de outubro 
de 2022.

Segundo o subsecretário de 

Inovação e Logística da SES-MG, 
Leonan Felipe dos Santos, “o 
acordo firmado junto à AMM e ao 
Cosems-MG para pagamento da 
dívida é fruto de um trabalho con-
junto e do processo de busca pelo 
equilíbrio das contas do Estado”.

O pagamento da primeira par-
cela, realizado em 2021, foi de R$ 
391.392.306,73. Em relação à se-
gunda parcela, com previsão para 
pagamento até junho de 2022, 
a SES-MG já repassou aos muni-
cípios e prestadores de serviços 
assistenciais, até o momento, R$ 
324.639.820,52.

Mais informações sobre o acor-
do e valores repassados podem 
ser acessadas em https://www.sau-
de.mg.gov.br/acordofes. (Agência 
Minas)

Além de repasses financeiros para municípios, a SES-MG orienta para a importância da promoção de 
ações para prevenir acidentes de trânsito 
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HAT/ DIVULGAÇÃO

Aroldo Tourinho promove campanha 
contra assédio no ambiente de trabalho

Especialista fala sobre os riscos da 
gravidez ectópica para mãe e para o bebê

O Hospital Aroldo Tourinho 
promoveu nessa segunda-feira 
(2), Dia Nacional de Combate ao 
Assédio Moral, a palestra “Assédio 
Não é Legal”. O evento teve como 
objetivo orientar os profissionais 
da instituição sobre o tema. Os as-
suntos abordados foram: “Assédio 
moral no ambiente de trabalho”, 
ministrado pelo juiz do Trabalho 
de Montes Claros, Marcelo Palma 
de Brito e “Assédio sexual é cri-
me”, pela Delegada da Delegacia 
Especializada de Atendimento à 
Mulher de Montes Claros, Karine 

Maia.
A programação foi idealizada 

pela Gerência Jurídica do HAT. “O 
projeto ‘Assédio não é Legal’ é de 
suma importância para conscien-
tizar os colaboradores e gestores 
do Hospital Aroldo Tourinho acer-
ca do assédio em todas as suas es-
pécies, tornando o ambiente de 
trabalho mais salutar, evitando 
ainda que o assédio traga danos 
irreparáveis à saúde e à moral do 
assediado”, fala o gerente jurídico 
do HAT, Luiz Henrique Martins do 
Amaral.

“Apesar de haver incentivos 
à propagação do assunto na so-
ciedade e diversas campanhas 
sobre a temática, ainda assim, 
identificar o assédio não é uma 
tarefa simples e muitas vezes o 
assediador nunca é denunciado”, 
afirma a superintendente do HAT, 
enfermeira Ana Paula Lopes San-
tos Guerra. “Além desta palestra, 
outras ações serão realizadas no 
hospital, pois queremos reforçar 
ainda mais a nossa política contra 
qualquer tipo de abuso moral ou 
sexual em nosso ambiente de tra-

balho”, concluiu Ana Paula.
“Falar sobre assédio sexual 

nas empresas é fundamental. O 
assédio é mais comum nos locais 
de trabalho do que a gente imagi-
na. É importante ressaltar que as 
mulheres são as que mais sofrem 
importunação sexual no ambiente 
de trabalho e menos de 10% de-
nunciam. Então é importantíssimo 
que as empresas tenham atitudes 
como esta do Hospital Aroldo Tou-
rinho em ajudar a prevenir e acabar 
com esse tipo de crime”, disse a de-
legada Karine Maia.

O juiz do Trabalho Marcelo Brito 
explica que “a violência psicológica 
no ambiente de trabalho, seja ela 
direcionada a um funcionário espe-
cífico ou como uma técnica de ges-
tão coletiva, adoece e gera consequ-
ências para a própria instituição” e 
acrescenta: “então é muito impor-
tante e deve ser admirada e louvada 
essa preocupação do hospital e de 
qualquer outra instituição a prática 
do assédio moral”, concluiu o ma-
gistrado.

Durante o evento, o presidente 
do HAT, professor Paulo César Gon-

çalves de Almeida, falou da plurali-
dade da instituição e da promoção 
da igualdade e respeito entre as 
pessoas. “Incentivamos a diversi-
dade e a convivência sadia entre 
todos os nossos colaboradores. Sa-
bemos que respeitar as diferenças, 
independente de nossas opiniões e 
crenças, é um pilar importante na 
construção de uma sociedade me-
lhor”, finalizou o presidente.

As palestras foram transmiti-
das ao vivo pelas redes sociais do 
Hospital Aroldo Tourinho. (Ascom 
HAT)

Segundo a Federação Brasileira 
das Associações de Ginecologia e 
Obstetrícia (Febrasgo), a gravidez ec-
tópica (fora do útero) acontece em 
1% de todas as gestações do mundo, 
sendo que, dentro deste 1% das ec-
tópicas, a possibilidade de nascer no 
ovário é de 1%. O risco de mortalida-
de materna é 90 vezes maior que uma 
gestação normal e o risco de o bebê 
morrer é de 95%.

Por ser rara, a gravidez ectópica 
ainda é uma incógnita para muitas 
mulheres. O médico ginecologista e 
obstetra, especialista em Perinatolo-
gia pelo Instituto de Ensino e Pesqui-
sa do Hospital Albert Einstein, e em 

Infertilidade Conjugal e Ultrassom 
em Ginecologia e Obstetrícia pela Fe-
brasgo, Carlos Moraes destaca alguns 
pontos que requer cuidados. “Numa 
gestação normal, um óvulo fertilizado 
passa pelas trompas de falópio e che-
ga ao útero, local em que se implanta 
e começa o processo de formação do 
bebê. Já na gravidez ectópica, o óvulo 
fertilizado se implanta fora do útero, 
geralmente nas trompas de falópio. 
Quando isso acontece, a gestação 
não evolui, pois não há possibilidade 
de um embrião se desenvolver nesta 
região”, destaca Moraes.

Ainda segundo o especialista, há 
três possíveis causas para o problema. 

“Infecção: se uma das trompas de fa-
lópio estiver infeccionada, ela pode 
ficar inteiramente ou parcialmente 
fechada. Sendo assim, o óvulo fertili-
zado não consegue chegar ao útero. 
Tecido cicatricial: o óvulo pode ter 
dificuldade de atravessar a trompa de 
falópio se o tecido cicatricial de uma 
infecção ou de uma cirurgia estiver 
bloqueando o percurso. O forma-
to das trompas de falópio: algumas 
mulheres podem ter um problema 
congênito nas trompas, como o cres-
cimento acima do comum. Nestes 
casos, o óvulo fertilizado pode ter 
dificuldades para chegar ao útero”, 
pondera.

Carlos Moraes elenca ainda as pos-
sibilidades de uma gravidez ectópica, 
sobretudo em mulher com mais de 
35 anos de idade.

Ele destaca que entre os fatores 
estão: “Histórico de gravidez ectópica 
anterior, histórico de cirurgia abdomi-
nal, histórico de doença pélvica infla-
matória, gravidez após laqueadura ou 
com uso incorreto do DIU, fumante e 
histórico de endometriose”, observa.

Em relação aos sintomas, o obs-
tetra destaca que é possível notar 
sintomas diferentes de uma gestação 
normal, principalmente entre a 4ª e 
12ª semanas. Os sintomas são: “dor 
aguda na pélvis, no abdômen ou até 

nos ombros e no pescoço, sangra-
mento intenso ou leve, desconforto 
ao urinar ou defecar e fraqueza, ton-
tura ou desmaios”.

Em relação ao diagnóstico, o 
especialista destaca a importância 
de alguns exames para identificar a 
gravidez ectópica. “Exame pélvico 
para avaliar dor, sensibilidade ou 
identificar massas no abdômen; 
ultrassonografia transvaginal para 
confirmar se a gestação está desen-
volvendo no útero e; teste de urina 
ou de sangue para medir o nível 
do HCG, hormônio da gravidez. 
Se estiver abaixo do normal, será 
necessário investigar uma possível 

gravidez ectópica”, ressalta.
O tratamento envolve a inter-

rupção da gravidez a partir de me-
dicamento específico para absorção 
do tecido da gravidez ectópica; ci-
rurgia minimamente invasiva, como 
uma laparoscopia, para remoção do 
tecido remanescente da gravidez 
ectópica e reparação da trompa 
de falópio afetada; remoção total 
ou parcial da trompa de falópio, 
caso tenha havido alargamento ou 
rompimento e; monitoramento mé-
dico e checagem do nível de HCG, 
garantindo que o tecido ectópico 
tenha sido completamente removi-
do”, assevera Moraes.
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Governo anuncia investimentos para 
infraestrutura da Segurança Pública de 
Minas Gerais 

Homem é preso após ser 
flagrado por câmeras de 
segurança furtando casa

PIRAPORA | Homem fica 
ferido após ser atingido 
por tiros em um bar 

JANUÁRIA | Criminosos rendem idoso e roubam carro

O governador Romeu Zema 
anunciou investimentos de mais de 
R$ 112 milhões para a melhoria da 
infraestrutura da área de Segurança 
Pública. Os recursos serão aplicados 
na reforma de unidades da Polícia 
Civil, prisionais e socioeducativas 
e renovação da frota. As medidas 
incluem, ainda, a entrega de 7.310 
coletes balísticos nos meses de mar-
ço, abril e maio, cujo processo de 
aquisição foi iniciado em 2021 e 
com recursos já empenhados, além 
da destinação de novos valores para 
manter contínuo o processo de 
troca de coletes vencidos por no-
vos. No caso dos Bombeiros, serão 
disponibilizados recursos para rees-
truturação e adequação das unida-
des da corporação.

“Nosso empenho é para garantir 
melhorias contínuas, sem sobrecar-
regar o mineiro com mais impos-
tos. Dessa forma, sem abrir mão 
da responsabilidade com as contas 
públicas, vamos trazer mais inves-
timentos e recursos para a área da 
Segurança”, afirmou o governador 
Romeu Zema.

As ações são resultado de mais 
um esforço do Governo de Minas, 
dentro do objetivo permanente de 
garantir a prestação de serviços de 
qualidade para os mineiros e me-
lhorar as condições de trabalho dos 

servidores da área da Segurança e 
demais setores do Estado. Desde 
2019, houve um aumento de 60% 
nos investimentos destinados à Se-
gurança Pública em Minas Gerais, 
além de intervenções em outras 
áreas, como a reforma de mais de 
1.300 escolas e reestruturação de 
hospitais da rede Fhemig.

“O investimento da ordem de 
mais de R$112 milhões em me-
lhorias estruturais para o sistema 
prisional e demais Forças de Se-
gurança possibilitará o combate 
à criminalidade com estruturas 
dignas e necessárias à sua área de 
atuação. É um recurso não somente 
fundamental, como extremamente 
merecido. Com o recurso disponi-
bilizado será possível reformar no 
mínimo 12 unidades prisionais”, 
destaca secretário de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública, Rogério 
Greco.

O Comandante-Geral da Polícia 
Militar, coronel Rodrigo Sousa Ro-
drigues, afirma que a medida é fun-
damental para garantir a segurança 
dos militares. “A aquisição destes 
coletes demonstra a preocupação 
do governo com a segurança e bem
-estar do nosso policial militar na 
prestação do serviço”, afirmou.

Já na Polícia Civil, os investimen-
tos nesse montante são inéditos 

na história do Estado. “Esse é um 
momento único para a instituição. 
Será viabilizado pela Polícia Civil de 
Minas Gerais o maior plano de rees-
truturação de delegacias e de uni-
dades de perícias e medicina-legal, 
bem como de renovação da frota, 
da nossa história. Portanto, temos 
que agradecer, porque com estes 
investimentos poderemos oferecer 
melhores condições de trabalho aos 
nossos servidores”, pontua o chefe 
da Polícia Civil, delegado-geral Joa-
quim Francisco Neto e Silva.

No Corpo de Bombeiros, os 
recursos vão se somar às demais 
melhorias na infraestrutura na cor-
poração que têm sido realizadas 
desde o início dessa gestão. “Além 
de outros investimentos estruturais 
ao longo dos últimos três anos, te-
mos agora o anúncio do Governo 
para adequações das instalações 
prediais do CBMMG e que darão 
melhores condições de trabalho, 
incluindo a capacitação e forma-
ção dos Bombeiros Militares”, 
pontua o comandante-geral do 
CBMMG, coronel Edgard Estevo 
da Silva.

MEDIDAS ANUNCIADAS

R$ 27 milhões para a reestru-
turação de 101 unidades da Polí-

cia Civil;R$ 10,6 milhões para a 
renovação da frota da Polícia Civil; 
R$ 74,8 milhões para a reforma de 
unidades prisionais e socioeducativas 

em piores condições de infraestrutu-
ra (12 unidades); Entrega de 7.310 
coletes adquiridos em 2021 e que 
serão entregues em março, abril e 

maio; Recursos para a troca de todos 
os coletes balísticos vencidos

Recursos para adequação das uni-
dades do Corpo de Bombeiros.

Em Francisco Dumont, no Nor-
te de Minas, um homem, de 35 
anos, foi preso após furtar uma 
casa. Segundo a Polícia Militar, 
o crime foi no sábado (30) e o 
suspeito foi preso neste domingo 
após ser reconhecido por câmeras 

do circuito interno de segurança. 
Ele foi encontrado em casa com 
as mesmas roupas usadas no mo-
mento do crime.

Ainda de acordo com a PM, 
a vítima instalou câmeras na re-
sidência porque o local foi alvo 

de criminosos há seis meses. No 
crime de sábado, foram furtados 
oito refletores, uma luminária, 
ferramentas e fios de energia. 
Todo o material foi recuperado 
e o suspeito foi encaminhado à 
delegacia.

Na noite do último sábado (30), 
um jovem, de 23 anos, ficou ferido 
após ser atingido por tiros, em um 
bar de Pirapora. De acordo com a 
Polícia Militar, a vítima foi atingida 
no peito e no rosto, além de pos-
sivelmente ter uma bala alojada na 
nuca. Ela foi socorrida ao Hospital 
Moisés Magalhães Freire e estava 
consciente e estável.

Segundo a PM, o jovem disse 

que estava no estabelecimento com 
o tio, quando ouviu um barulho de 
tiro. Ao virar, viu o autor atirando 
mais vezes contra ele. A vítima disse 
que não conseguiu identificar o 
suspeito e nem se havia mais al-
guém.

Aos militares, o jovem infor-
mou que recentemente foi teste-
munha em uma audiência de júri 
popular que jugou um crime de 

homicídio. Disse também que a 
família da vítima do julgamento 
prometeu vingar a morte.

Ainda de acordo com a polí-
cia, no bar havia câmeras de se-
gurança e verificaram as imagens. 
Logo após, os policiais receberam 
informações de que os autores 
seriam parentes da vítima de ho-
micídio do julgamento. Eles não 
foram localizados pela PM.

No último domingo (1º), a po-
lícia procura por três criminosos 
que assaltaram um idoso, de 73 
anos, em Januária. Segundo a Po-
lícia Militar, a vítima transitava de 

carro pelo bairro Vila Margareth 
quando foi abordada pelos bandi-
dos. O idoso contou que um dos 
homens estava armado e ordenou 
que ele saísse do veículo.

Em seguida, os três fugiram 
levando o automóvel. Antes da 
denúncia do roubo, a polícia já 
havia iniciado as buscas após 
receber informações de que ho-

mens armados estavam em um 
carro na Rua Galileia.

Ao perceber a presença da 
viatura, eles fugiram em alta ve-
locidade. Foi feito cerco bloqueio 

e os criminosos abandonaram o 
automóvel e se esconderam em 
um matagal.

De acordo com a PM, eles ar-
remessaram um revólver calibre 

38 com cinco munições, que foi 
apreendido e entregue na de-
legacia de Polícia Civil. Um dos 
suspeitos já foi identificado pelos 
militares.
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Projeto da prefeitura de Itacambira visa levar 
melhorias a todas as comunidades rurais

TECNOLOGIA | Chegada do 5G irá mudar 
configuração de antenas parabólicas

Brasil e Alemanha firmam parceria de 2,6 de euros

“GESTãO NA ESTRADA”

HIDROGÊNIO VERDE

VinÍCiOS SAnTOS

A “Gestão na Estrada” é um pro-
jeto de realização da Prefeitura Mu-
nicipal de Itacambira, que tem por 
objetivo levar todos os serviços das 
secretarias até ao povo, chegando a 

cada comunidade rural do municí-
pio. O projeto nasceu de uma ideia 
conjunta de toda a administração, 
que tem como lema: “Mudar para 
Melhorar”.

Os trabalhos deste projeto co-
meçaram desde o ano passado, 

quando, na comunidade de Capela 
dos Mangues, a 70 km da sede do 
município, foi anunciado oficial-
mente o “Gestão na Estrada”.  

São oferecidos às comunidades 
serviços de assistência social, espa-
ço da beleza, atendimento técnico, 

jurídico, criança feliz e SCFV; assim 
como atendimento médico, odon-
tológico; atividades de cultura e 
lazer; e melhorias voltadas ao cui-
dado com a área esportiva, meio 
ambiente, transporte, obras e secre-
tária de administração.

“Muitas vezes o cidadão da co-
munidade rural tem como principal 
dificuldade a falta de transporte, o 
quê dificuldade a sua ida à cidade 
e torna inviável que este consiga 
alguns atendimentos essenciais. 
Então, por isso, pensando neste 

cidadão, este projeto tem se mos-
trado bastante efetivo e prático, le-
vando todos os serviços prestados 
pelas secretarias às comunidades 
que mais precisam”, afirma Flávia 
Oliveira - secretária de Assistência 
Social do município. 

A produção agrícola no Brasil 
deve ser impactada com a chegada 
da internet 5G. Mas, para que a nova 
tecnologia seja melhor usufruída,  
algumas adaptações por parte da 
população devem ser feitas, como 
no caso das antenas parabólicas, 
que vão passar por um processo 
de migração de sinal para a imple-
mentação do 5G no país. De acordo 
projeções da Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel), a partir 
de 30 de junho deste ano, a lista 
de canais de TV aberta por satélite 
(TVRO) deverá migrar da Banda C, 
para a Banda Ku. Neste primeiro 
momento, a mudança vai aconte-
cer apenas nas capitais brasileiras, 
e deve ser concluída até 2026 nas 
demais localidades do Brasil.

A migração da frequência será 
feita pela EAF - Entidade Adminis-
tradora da Faixa - empresa privada 

que opera com recursos públicos, 
e que ressalta a importância da 
mudança para que não haja in-
terferência nas transmissões das 
parabólicas com a chegada do 5G. 
Também haverá uma melhora na 
qualidade de vídeo e áudio da pro-
gramação acompanhada por ante-
nas parabólicas, segundo a EAF. 
Outra vantagem são as antenas que 
serão instaladas na Banda Ku são 
de um tamanho menor em relação 
aos modelos tradicionais e ainda 
mais fáceis de serem instaladas.

Através desta migração de fre-
quência, quem possui uma antena 
parabólica terá que adquirir no-
vos equipamentos para usufruir 
da programação da TV aberta. 
Mas, as famílias de baixa renda, 
registradas no Cadastro Único da 
União receberão os kits de forma 
gratuita. A EAF estima que cerca 

de 10 milhões de pessoas fazem 
parte desse cadastro, onde muitas 
delas vivem na zona rural.

A partir deste mês de maio, a 
EAF iniciará uma campanha de co-
municação para explicar como vai 
funcionar a migração e iniciar o 
cadastramento dos beneficiários. 
Para evitar qualquer tipo de in-
terferência com as frequências do 
5G, o Grupo de Acompanhamen-
to da Implantação das Soluções 
(Gaispi), definiu que a posição 
satelital da banda kU será 70 graus 
oeste.

Em novembro do ano passado, 
o governo realizou o leilão para a 
oferta do 5G para as operadoras 
de telefonia do Brasil. Entre as obri-
gações assinadas pelas empresas 
que ganharam a concorrência, está 
a de levar o sinal 5G a 1,7 mil loca-
lidades afastadas dos centros urba-

Geraldo Moisés de Souza, prefeito de Itacambira 

F
O

T
O

S
:
 
A

S
C

O
M

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

nos e expandir o 4G para mais de 
7 mil áreas da zona rural. O Brasil 
já conta com algumas fazendas com 
antenas 5G instaladas no campo. A 
primeira delas foi instalada em uma 
propriedade rural no Piauí.

CADASTRO ÚniCO DA UniãO 
| Criado pelo governo federal e 
administrado pelas prefeituras, o 
Cadastro Único da União é o banco 
de dados que permite ao governo 
saber quem são as famílias de baixa 

renda no país. Para fazer parte do 
Cadastro Único da União, o cidadão 
deve fazer um pré-cadastro no site 
do governo, ou então procurar o 
Centro de Referência de Assistência 
Social de seu município.

Cerca de R$ 14 milhões (2,6 
milhões de euros) serão investidos 
até 2023 na formação de profissio-
nais para produzir hidrogênio ver-
de no Brasil, através de uma par-
ceria entre o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Senai) e 
a Agência de Cooperação Técnica 
da Alemanha. O valor será destina-
do à infraestrutura e à compra de 
equipamentos para produção do 
combustível.

Assinado na última sexta-fei-
ra (29), o acordo terá 20 meses 
de duração e também pretende 
desenvolver ações na área da tec-
nologia de hidrogênio verde. Está 
prevista a instalação de um centro 
de excelência em Natal (RN) e seis 
centros regionais de treinamento 

nos estados de Ceará, Bahia, Para-
ná, São Paulo e Santa Catarina.

O investimento faz parte do 
projeto H2 Brasil da GIZ, uma 
parceria entre os governos do 
Brasil e da Alemanha para apoiar 
a expansão do mercado de hidro-
gênio verde e seus derivados no 
país. Políticas globais estão sendo 
implementadas para diminuir os 
custos de produção, distribuição e 
aplicação do hidrogênio verde. O 
governo alemão adotou, em 2020, 
a Estratégia Nacional de Hidrogê-
nio, que tem entre as estratégias a 
construção de parcerias internacio-
nais para produção e exportação. O 
Senai e a indústria de energia CTG 
Brasil irão desenvolver projetos 
com foco em hidrogênio verde. Ao 

todo, o “Missão Estratégica Hidro-
gênio Verde” recebeu 31 inscrições, 
das quais foram selecionados três 
projetos. O prazo de execução para 
os projetos selecionados é de até 
48 meses a partir da assinatura do 
contrato.

O hidrogênio é um combustível 
carbono zero, obtido por meio da 
eletrólise, processo químico em 
que uma corrente elétrica separa o 
hidrogênio do oxigênio que existe 
na água. O gás é chamado hidro-
gênio verde quando a eletricidade 
vem de fontes renováveis, como 
hidrelétrica, eólica e solar. Um dos 
pontos fortes do Brasil é justamen-
te a matriz renovável, de modo que 
o país pode se tornar exportador 
do combustível em alguns anos.
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Davi se enfurece com a ousadia de Iolanda. Onofre promete para Tenório que irá 
mudar. Lorenzo recebe autorização para voltar para casa e tenta convencer Bento a ir 
com ele. Geraldo se desespera ao ver Julinha chegar para jogar. Margô exige que Úr-
sula a leve para o jantar na casa de Constantino. Davi flagra Iolanda vasculhando suas 
coisas. Emília encontra Enrico no bar de Giovanna. Isadora avisa a Mércia e Natan que 
sabe como eles sairão da fazenda. Davi pede para falar com Isadora.

Guilherme aceita brincar com Neném e Tigrão. Jandira e Betina ajudam no plano 
de Osvaldo contra Edson. Paula defende Flávia das implicâncias de Celina. Daniel 
mostra o documento para pedir a interdição de Guilherme, e Celina reage eufórica. 
Neném sofre por causa de Rose. Paula conta para Ingrid que elas farão a campanha da 
Terrare com Flávia. Rose pensa em Neném. Roni briga com Cora por causa de Tina. 
Flávia descobre que Paula esteve na padaria de Juca e fica intrigada. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 25

PES
TRISSILABA

INTREMER
MACEIOBR

VETOSDIU
IARAPI

ADA
RTO

PARAÇ
BOBESPONJA
CROSTASA

ERAPAPO
BIDEFETOS

NARRARNA
ARREDORES
DAMAESC

HONROSOAO

A palavra
de três
sílabas

Atividade
realizada
na casa
lotérica

Sereia dos
rios brasi-

leiros
(Folc.)

Morador
da Fenda
do Bikini

(TV)

Qualquer
número

indetermi-
nado (Mat.)

Artigo
definido
feminino
singular

Cidade 
paulista às
margens
do Tietê

Cometer
equívoco

Fazer como
o conta-
dor de

histórias

Marcha
que move

o carro
para trás

Que eno-
brece;

dignifica

(?) de leite,
função de
escravas
(Hist. BR)

Tecla de
"escape" 
de micros
(Inform.)

A característica que 
nasce com o indivíduo

Período brasileiro do 
governo de D. Pedro I

Parte
do olho 

(?) Batista,
locutor

Ponto cardeal onde
nasce o Sol (Geog.)

Saquê Baderna
coletiva

Tio (?), figura
símbolo dos EUA

Estre-
mecer
Golpes 
de faca

Aceitar
(gíria) 

Ornamen-
tar (tecido)

Anedota
Espécie de

peneira
(bras.)

Consoantes
de "boro"
Período de
24 horas

O bebê
ainda no

útero (pl.)
Pá do barco

Conversa
(pop.)

Entes fan-
tásticos

Lugares
próximos
500, em
romanos

Cascas
(de pão)

Antiga lou-
ça sanitária

Sucede 
ao "N"

Capital do
Estado de
Alagoas

Proibição

Fósforo
(símbolo)

Promissor

Contra-
ceptivo
uterino

3/apa — esc. 6/osasco. 7/arruaça — honroso.

Guta se surpreende com Tenório. Tadeu tira satisfações com Jove. José Leôncio 
questiona Jove sobre seu interesse por Juma. Zaquieu se anima por começar a tra-
balhar com Madeleine nas redes sociais. Tibério tenta se aproximar de Muda. Jove e 
Juma também se aproximam. José Leôncio reclama de seu filho com Madeleine, e Filó 
tenta tranquilizar o companheiro. Zaquieu ouve uma discussão de Irma com Madeleine 
sobre ele e fica entristecido. 

O mágico faz a irmã Didi desaparecer em um truque de mágica. Todas ficam preocu-
padas que a irmã sumiu. A religiosa, porém, se escondeu para ninguém lhe encontrar. 
Zé Felipe e Miguel tentam encontrar pistas sobre a religiosa. Madre Superiora pede auxi-
lio para o delegado Peixoto, pois desconfiam do mágico. Zé Felipe e Miguel encontram 
Didi no banheiro e a religiosa confessa que estava passando mal, com “piriri”. Começa o 
aguardado evento do relançamento de um produto da Rey Café. A modelo e o fotógrafo 

contratados por Flávio planejam tudo para que as fotos transmitam intimidade entre Gustavo e ela.

Ex-BBB Rodrigo Mussi expõe processo 
difícil de recuperação e manda 
mensagem para o público

Por que globo não fechou contrato 
com Arthur Aguiar após ator vencer o 
‘BBB 22’?

Rodrigo Mussi, do ‘BBB 22’, re-
cebeu alta do Hospital das Clínicas e 
começou uma reabilitação intensiva.

Rodrigo Mussi recebeu alta após 
28 dias internado, mas segue fazendo 
tratamentos depois do acidente. Atra-
vés do irmão, o ex-BBB mandou um 
recado aos fãs. Mais lúcido e ativo, o 
gerente comercial relatou o processo 
difícil de recuperação, mas demons-
trou esperança.

“Rodrigo pediu pra dizer pra vo-
cês, fãs, que não tá sendo fácil. Ele 
está lá [no hospital] há mais de 25 
dias né, todo mundo sabe. Disse tam-
bém que vão ser semanas intensas, 
difíceis, mas que ele vai se esforçar e 
se dedicar o máximo para estar recu-
perado”, disse Diogo Mussi.

“E disse que sente muita falta 
de vocês, da interação com vocês e 
principalmente do carinho de vocês. 
E que em breve ele já vai pegar o ce-
lular dele e vai interagir com vocês”, 
falou.

Rodrigo Mussi vinha apresentan-
do alguns momentos de confusão 
mental. Devido a esta instabilidade, 
ele ainda não pode ter acesso ao celu-
lar e redes sociais demasiadamente. 
Ele estava internado desde o dia 31 
de março, quando foi arremessado 

para fora do veículo após a colisão 
com um caminhão.

ESLOVêNIA RELATA CONVERSA 
COM RODRIGO MUSSI

Na última semana, Eslovênia res-
pondeu algumas curiosidades dos se-
guidores no Instagram. Questionada 
se tinha notícias de Rodrigo Mussi, a 
modelo revelou que conversou com 
o modelo.

“Falei com o Rô. Escutar a voz 
dele foi bem especial... Ele vai ficar 
100% logo, logo! Cuida aí, hein, Ro-

drigo!!!”, escreveu.

Rodrigo precisou se submeter a 
duas cirurgias de emergência: uma 
na cabeça em decorrência do trauma-
tismo craniano que sofreu, e outra na 
perna, consequência de uma fratura 
exposta.

Depois, o influencer passou por 
mais uma cirurgia para a retirada de 
uma gaiola da perna direita. Mussi 
segue se recuperando na enfermaria, 
com fisioterapia e exercícios neuroló-
gicos.

Campeão do ‘BBB 22’, Arthur 
Aguiar optou por não assinar um 
contrato com a Globo. O ator já havia 
adiantado seus planos assim que dei-
xou o reality. Confira!

Campeão do “BBB 22”, Arthur 
Aguiar não renovou contrato com a 
Globo mesmo estando cotado para 
estrelar em uma novela na emissora 
carioca em 2023. O artista preten-
de focar totalmente em sua carreira 
como cantor.

Arthur já tem várias parcerias e 
gravações acertadas. “Já estou com 
DVD, show, vou gravar uma música 
com o Sorriso Maroto’, tanta coisa 
que nem deu tempo de saber ainda. 

Mas quero muito tomar essa decisão 
dos meus próximos passos ao lado 
da minha esposa”, explicou.

+ Arthur Aguiar comenta reação 
dos colegas de confinamento à sua 
vitória e Veja quem não segue e não é 
seguido por Arthur Aguiar nas redes 
sociais

ARTHUR AGUIAR NãO TERÁ DO-
CUMENTÁRIO NO GLOBOPLAY

Além disso, Arthur Aguiar teria 
um documentário em andamento 
sobre a própria vida, em parceria 
com a Globoplay. No entanto, as ne-
gociações entre a equipe do ator e a 
plataforma de streaming não foram 

adiante.
“Em nenhum momento, houve 

acordo da minha parte ou da nossa 
parte com eles porque eu não con-
segui parar para olhar e ver tudo o 
que existe de oportunidade. Graças 
a Deus, o Arthur está com infinitas 
oportunidades, maravilhosas e é mui-
to grato por isso. A gente não conse-
guiu olhar o que vai fazer e não vai 
fazer”, esclareceu Maíra Cardi.

MAÍRA CARDI EXPLICA SUPOS-
TO CANCELAMENTO

Maíra Cardi disse que Arthur 
Aguiar irá analisar as propostas de 
trabalho para definir os próximos 
passos profissionais.

PROgRAMAçãO DA SEMAnA 

28/04/2022 ATé 04/05/2022

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAgiC D 01 

MOC - ACAO/AVEnTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVEnTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AniMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVEnTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - inFAnTiL/ LiVRE

14:50,17:20
  

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVEnTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVEnTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no Multiver-
so da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVEnTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVEnTURE

14:20, 17:10, 20:00
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Coletiva comemorativa do 30º aniversário 
do Plano de Saúde são Lucas 

Netinho personal realiza palestra na Santa Casa 
em comemoração ao Abril Verde

SAMU na Escola 
está de volta

Etapa microrregional dos 
Jogos Escolares 2022 começa 
neste 2/5

A Prontoclínica e Hospitais São 
Lucas S/A é a denominação jurídica 
do Plano de Saúde São Lucas, uma 
Sociedade Anônima, mercantil, 
com fins lucrativos. Como em toda 
Sociedade Anônima, seu capital 
é fracionado, isto é, dividido em 
ações e seus detentores são cha-
mados de acionistas e suas partici-
pações e responsabilidades estão 
diretamente ligadas à quantidade 
de ações que cada um detém na 
sociedade. 

Uma Sociedade Anônima precisa 
estar em total conformidade com a 
legislação e seu funcionamento se 
dá através de uma diretoria que 
administra e representa a empresa; 
um Conselho Fiscal que analisa e 
aprova as contas; um Conselho de 
administração que assessora a di-
retoria e que realiza as assembleias 
gerais que reúnem os acionistas 
para tomada de decisões. Portanto, 
a Assembleia Geral é o órgão mais 
importante da Sociedade Anônima.

Atualmente, responde pela di-
retoria da empresa o Dr. Dilson de 
Quadros Godinho Júnior, diretor 
presidente e financeiro; e Dr. Fer-
nando pelo Administrativo.

Nos termos das disposições 
legais e estatutárias, a administra-
ção do Plano da Prontoclínica e 
Hospitais São Lucas S/A submete 
à apreciação dos beneficiários e 
acionistas, anualmente, através de 
publicação em veículo de grande 
circulação, o relatório da Adminis-

tração e as Demonstrações Contá-
beis Consolidadas dos Planos de 
Assistência Médica e Hospitalar; 
o relatório é elaborado em conso-
nância com as práticas contábeis 
aplicáveis às Operadoras de Plano 
de Saúde, reguladas pela Agência 
Nacional de Saúde Suplementar - 
ANS, as quais abrangem as normas 
instituídas pela própria Agência 
e os pronunciamentos emitidos 
pelo Comitê de Pronunciamentos 
Contábeis - CPC, quando referen-

dados pela ANS, acompanhados 
das respectivas Notas Explicativas 
e do Parecer dos Auditores Inde-
pendentes.

Por muito tempo, o Hospital 
São Lucas, em Montes Claros, per-
tenceu à Prontoclínica São Lucas 
S/A. Em 2006, o Hospital São Lucas 
deu lugar ao Hospital Dilson Godi-
nho, já que a Fundação de Saúde 
Dilson Godinho, de natureza filantró-
pica, fundada em 1995, assumiu de-
finitivamente os atendimentos médi-

cos, completando, assim, os objetivos 
em saúde previstos em seu estatuto. 
As instalações, entretanto, continuam 
pertencendo ao património da Pron-
toclínica e Hospitais São Lucas.

A sede do Plano de Saúde São 
Lucas é na Avenida Afonso Pena, 
544, sala 01, do Edifício Eptan. 
Possui 93 colaboradores, sendo 38 
no Plano, 9 no Centro Médico, 5 
no Centro Médico de Januária, 14 
na Clínica SEl e 27 no Hospital São 
Lucas em Salinas.

Com o tema “Ergonomia no tra-
balho, em casa e na vida”, a Santa 
Casa Montes Claros preparou dois 
dias de ação em comemoração ao 
Abril Verde - data celebrada no dia 
28 em alusão a adoção de uma cul-
tura permanente de prevenção de 
acidentes do trabalho e doenças 
ocupacionais.

Para a engenheira de seguran-
ça do trabalho, Amanda Rafaella 
Santos, o objetivo da iniciativa foi 
promover a cultura de segurança 
e saúde ocupacional na instituição. 
“Nosso intuito é desenvolver cada 
vez mais a percepção de trabalho 
seguro e saudável, superando as 
expectativas. Proporcionamos aos 
colaboradores um momento de re-
flexão e autocuidado, estimulando 
a busca pelo bem-estar físico, men-
tal e social; ressaltando a importân-

cia de cada um dentro do contexto 
institucional”, diz.

Durante os dois dias de evento, 
28 e 29 de abril, Netinho Personal, 
de forma voluntária, ministrou a pa-
lestra “Seja você a sua melhor ver-
são”. De acordo com o profissional, 
para falar de ergonomia é necessá-
rio, antes de tudo, falar de pessoas 
e sustentabilidade. “É importante 
entender, por exemplo, que o nos-
so corpo não foi feito para ficar pa-
rado, mas, obviamente, precisamos 
de tempo para descanso, seja ele 
mental ou físico”, afirma.

Um ponto interessante que o 
educador físico chama a atenção 
é em relação a Síndrome do Pen-
samento Acelerado (SPA) que, de 
acordo com ele, antes da pandemia 
não era considerada como patoló-
gica. “A SPA nada mais é do que a 

síndrome do pensamento acelera-
do. Um exemplo prático é quando 
você manda uma mensagem para 
alguém no aplicativo de mensagem 
e a pessoa demora visualizar e te 
dar retorno. Aí você já fica frustra-
do”, explica.

De acordo com o site Tua Saú-
de, a SPA é uma alteração na qual a 
mente fica repleta de pensamentos, 
estando completamente cheia du-
rante todo o tempo em que a pes-
soa está acordada, o que dificulta a 
concentração, aumenta a ansiedade 

e desgasta a saúde física e mental.
Entre os sintomas estão: an-

siedade excessiva, flutuação emo-
cional, inquietação, intolerância a 
contrariedades, deficit de concen-
tração, fadiga excessiva, cansaço 
ao despertar e até dores físicas (de 

cabeça ou musculares), queda de 
cabelo, dentre outros.

Além disso, também é comum a 
sensação de que as 24 horas do dia 
não são suficientes para fazer tudo 
o que deseja. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)

Após dois anos, em que o projeto 
SAMU na Escola ficou paralisado devi-
do à pandemia de Covid-19, as ativi-
dades retornaram, na sexta-feira (29). 
O projeto, que é desenvolvido pelo 
Núcleo de Educação Permanente do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde 
da Rede de Urgência do Norte de Mi-
nas (Cisrun)/SAMU Macro Norte, tem 

como objetivo instruir os alunos de 
escolas públicas e particulares sobre 
as medidas necessárias para socorrer 
uma pessoa em situação de risco até a 
chegada da ambulância.

A capacitação de hoje aconteceu 
no Cemei Luizinha Gonçalves Soares, 
no bairro Vila Atlântida, em Montes 
Claros. Além das crianças, os profes-

sores da escola também participaram 
do treinamento e, de forma lúdica, 
aprenderam a agir em um momento 
de urgência. Durante a capacitação, a 
instrutora do NEP, Noeme Fonseca, 
ainda buscou conscientizar os alunos 
sobre o prejuízo que os trotes causam 
ao SAMU com o intuito de diminu-
í-los. (Ascom SAMU)

Com mais de 900 jogos pro-
gramados, os Jogos Escolares de 
Minas Gerais ( JEMG) voltam ao 
formato presencial e, este ano, 
têm 774 municípios inscritos. A 
etapa microrregional do evento 
começou nessa segunda-feira 
(2/5) e vai até o dia 5/6, em 51 

sedes de várias regiões de Minas 
Gerais.

A primeira semana de execu-
ção dos jogos vai ocorrer nas ci-
dades de Lontra e em outras nove 
cidades do Estado, envolvendo 
313 escolas de 139 municípios, 
nas modalidades de basquete, 

futsal, handebol, vôlei e xadrez.
Os campeões das modalida-

des coletivas e os quatro primei-
ros colocados do xadrez da etapa 
microrregional avançam para a 
etapa regional. 

O JEMG é uma iniciativa da 
Secretaria de Estado de Desen-

volvimento Social (Sedese), por 
meio da Subsecretaria de Espor-
tes, em parceria com a Secretaria 
de Estado de Educação (SEE). A 
execução técnica é de responsa-
bilidade da Federação de Espor-
tes Estudantis de Minas Gerais 
(Feemg). (Agência Minas)
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DUAS VEZES

SÁBADO muita gente me pedia para promover a FEIJOADA DO 
THEO pelo menos duas vezes por ano. Mas é claro que não, pois é uma 
grife que acontece anualmente e por isso mesmo, é esperada por todos. 
Claro que eu vou realizar mais um MEGA EVENTO, mas desta vez no 
mês de outubro em comemoração ao meu aniversário e mais um ano 
de serviços prestados a imprensa. PODEREMOS TER OUTRA SURPRESA 
antes, aguardem...

APOiO AO PRESiDEnTE 

É CLARO que a Globo, Bandeirantes e outras emissoras não desta-
caram a multidão com milhares de brasileiros nas ruas no último do-
mingo, DIA DO TRABALHADOR, numa manifestação gigantesca a favor 
do PRESIDENTE BOLSONARO numa concentração poucas vezes vistas. 
Uma demonstração do grande prestígio do nosso presidente entre o 
povo. JÁ OS APOIADORES DO EX-PRESIDENTE Lula, promoveram atos 
com pouca gente e falta de público. Mais uma vez Bolsonaro provou 
que é querido pelo povo e o ex-presidente Lula, NãO PODE SAIR AS 
RUAS. 

FRACASSO DE LULA l

Colaboradores do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) de-
cidiram adiar sua participação no ato do 1º de Maio, na praça Charles 
Miller, em São Paulo. Após uma série de reuniões de aliados ao pé do 
palco, colaboradores do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
decidiram adiar sua participação no ato do 1º de Maio, na praça Charles 
Miller, em São Paulo.

FRACASSO DE LULA ll

Pela programação original, Lula falaria às 13h, após discursos de pre-
sidentes de centrais e representantes de partidos. A organização, temen-
do um fiasco maior, transferiu a fala de Lula para 15h30, antecedendo o 
show da cantora Daniela Mercury. A ideia era atrair público para o ato, 
reunindo militantes com os interessados em assistir à apresentação da 
baiana, que também mostrou sua decadência.

SEM nEnHUMA RECEPçãO DE ALTO nÍVEL 

Depois da pandemia, não está havendo recepções de casamentos e 
outras de grande vulto que reúne nomes do circuito da sociedade nos 
salões de Eventos da cidade. Hoje, os importantes casamentos estão 
acontecendo no litoral. Dizem que ficam mais baratos, pois convidam 
mil pessoas a parecem menos de 500. Mas o GLAMOUR está mesmo é 
aqui em Moc e não a beira mar..

12 SOcial

MUiTA gEnTE perguntando porque muitos nomes que tinham ver-
dadeiros destaques nas minhas colunas aqui no Jornal GAZETA NORTE 
MINEIRA e na revista TEMPO e de repente desapareceram. Certamente, 
estão na “geladeira”, pois temos que prestigiar aqueles que nos presti-
giam, não?...

O SEnADOR, RODRigO PACHECO cuja rejeição aqui em Minas é 
das maiores, pois todos acham que ele é muito fraco e até mesmo “Pau 
mandado” acaba de declarar: “Ilegítimas e antidemocráticas, como as de 
intervenção militar e fechamento do STF”. No domingo (1º), atos orga-
nizados por apoiadores de Jair Bolsonaro (PL) pediram “destituição” de 
ministros do Supremo Tribunal Federal.

DOMingO o MAX MiM CLUB ficou como sempre superlotado, pois 
muita gente querida curava a ressaca nas suas piscinas. O presidente, 
CHARLES CALDEIRA, que é um homem de visão, vai inaugurar ali além 
da PISCINA DE ONDAS, um GIGANTESCO POLIESPORTIVO ao lado da 
lagoa.  Bola para frente...

A FiLA de perícias médicas do INSS ultrapassou mais de 1 milhão 
de agendamentos, segundo informações do Ministério do Trabalho e 
Previdência. Ao todo, 1.008.112 segurados esperam para ser atendidos 
por um médico.

WALDECi FiALHO E BEATRiZ AMARAL desembarcaram ontem, de 
Portugal e reapareceram firmes na malhação do 360 STUDIO FITNES. É 
claro que vieram renovados, pois viajar faz bem...

A FORMAçãO de um ciclone extratropical deve causar chuvas inten-
sas e volumosas, com raios e ventos fortes, na primeira semana de maio 
na região Sul do Brasil. Segundo os meteorologistas, o fenômeno atingi-
rá, principalmente, os estados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul e 
trará grandes riscos de alagamentos, deslizamentos, quedas de barreiras 
em estradas e problemas causados pelo vento, como queda de árvores, 
interrupção no fornecimento de energia e destelhamento.

O DiRETOR SOCiAL do Sindicado Rural de Janaúba, João Marcelo 
Antunes veio com a belíssima esposa, Priscila e seus sogros, Richard e 
Jacqueline Parrela para a FEIJOADA DO THEO. Ele está entusiasmado 
com a repercussão que vem tendo da EXPOSIçãO AGROPECUÁRIA da-
quela cidade, onde temos os melhores leilões. Fui convidado e estarei 
presente...

E FALAnDO em EXPOSIçõES, o presidente Bolsonaro, deverá vir 
mesmo nas de Moc e Janaúba e será recebido por toda a população 
da cidade. E falando em exposição agropecuária, não pude ir ontem 
atender ao convite da Rural para o lançamento da EXPÔ 2022, de Moc. 
Aliás, o comentário geral é que nossa festa agropecuária PERDEU O GLA-
MOUR depois que derrubaram os barzinhos e fizeram ali aquela praça 
de eventos horrorosa. Hoje a Expô é só mesmo SHOW...

VAP & VIP

ESTOU MUITO FELIZ, pois a tradicional FEIJOADA DO 
THEO que promovo há mais de 25 anos superou todas as 
expectativas e foi um prazer receber a todos na entrada do 
local de eventos, ou seja, VICHI MARIA que dispensa de-
coração, pois é um local belíssimo. Vimos ali um desfile de 
mulheres maravilhosas todas fashion com suas blusas cus-
tomizadas com muito brilho, plumas e muito bom gosto. 
Difícil seria apontar a mais bela do evento, pois todas ca-
pricharam e estavam dando show no melhor estilo fashion. 
Recebi a todas na entrada e ao lado estava o ESPAÇO DA 
BELEZA DA MINAS BRASIL, com inúmeras profissionais da 
beleza maquiando as convidadas. No imenso gramado ver-
de e gigantesco salão, foram colocadas mesas com toalhas 
coloridas de acordo com o ambiente que aliás, foram mon-
tados vários montados com tendas. Abrindo a coluna com 
duas amigas que amo muito e que são realmente duas das 
maiores belezas do nosso circuito e estavam super fashion, 
emoldurando este colunista: Nádia Versiane Mota e Ludmi-
la Muratori Coelho. 

TODOS ELOGIANDO o farto e variado buffet de Marilú-
cia Pimenta que esnobou, colocando aparadores não só da 
famosa feijoada como também RISOTOS VARIADOS, SA-
LADAS MARAVILHOSAS (foto)  e como sobremesa, DOCES 
CASEIROS. O serviço volante com os garçons servindo sal-
gadinhos em todas as mesas nos vários locais montados. 
Modéstia a parte, superou mesmo as anteriores e vejam um 
dos aparadores.

O SEGUNDO foi da dupla mais famosa do Norte de Minas, 
SÉRGIO & RODRIGO, que dispensa apresentações em seus 
espetaculares shows. 

O SOM ILUMINAÇÃO E PAINEL LED – Todo mundo elo-
giando o som profissional da “VISION DO SOM”, ilumina-
ção e principalmente do GIGANTESCO PAINEL DE LED da 
empresa que tem a frente o empresário, Luíz Fernando No-
bre que faz festas de formaturas por todo norte de Minas, 
eventos gigantescos e tem aparelhagem do mais alto nível 
e moderno. Chega destes sons manjados que estamos sem-
pre vendo nas recepções. Na foto, Luiz Fernando recebendo 
um brinde durante o sorteio da loja SL Store.

O QUE FALAR da banda “TWO NIGTH DO SAMBA” pois eles 
sempre  arrasaram e movimentam como ninguém a pis-
ta. O vocalista, Victor Viglioni além de possuir uma voz be-
líssima, super charmoso, dança muito bem e sabe animar 
o público levando a galera a loucura. Finalizando o show, 
muitos nomes conhecidos, inclusive este jornalista cantou 
junto com ele como também, Nádia Versiane, Gislaine Pi-
nheiro, Luana Tavares, todo o público e até Jota Avelino que 
foi apelidado como sósia do padre Fábio de Melo. Foi uma 
loucura com todos cantando com a participação do público. 
E sobre protesto, Two Nigth terminou o show às 21h, pois 
tinha outro show programado. 

O CHEF de cozinha, LUCIANO MACEDO, lançou seu famo-
so “Café do Lu” com mil variedades que foi elogiado por 
todos, indo do café expresso até os sofisticados, inclusive 
gelado. O CAFÉ DO LU tem que estar presente em todas as 
elegantes recepções da cidade. Veja aí o chef, Luciano com 
a fotografa, Silvana Mameluque e este jornalista. 

VEIO ENTÃO o jovem cantor, Thiago Maciel, bonito, muito 
jovem e já está fazendo sucesso em toda MINAS GERAIS e, 
certamente, irá estourar em todo país, pois é um excelente 
cantor e super carismático.

OS SHOWS considerados os melhores da região foram 
abertos pelo renomado cantor DIOLIVER, já famoso pelo 
seu talento e voz maravilhosa (foto). 

O SUCESSO ESTROnDOSO DA “FEiJOADA DO THEO”, 
nO ViCHi MARiA...


